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FECHA: Septiembre 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Salvó por poquito” 

  “Olvera pide no vender tierras por aeropuerto” 

 “Esperan acuerdo de partidos para reforma electoral”  

 “Detiene Cemex quema clandestina de basura, o la cerramos: FOR”  

 
“Insta FOR a Cemex a limpiar aire”  

 
“Para Zona Metropolitana vías modernas”  

 
“Contaminación podría llevar a clausura de Cemex” 

 “Cierre a Cemex si no deja de quemar basura” 

 “Revela Moctezuma reunión con partidos para reformas” 

 
“Simulan combate a narco al menudeo” 

 
“Pide EPN cárcel para corruptos”  

 “Partidos piden pagar a plazos; PAN y PRD solicitan posponer multas hasta 2013” 

 
“AMLO: sin ruptura, dejo el Movimiento Ciudadano” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cambios en PRI no son “al vapor”, advierte Crespo: Insistió el dirigente estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, que los cambios al interior de la cúpula tricolor serán en todas las estructuras 

y analizados por el Comité Directivo para evitar acciones “al vapor” o sin consenso de la militancia. “La principal variable 
del partido es el acuerdo, el trabajo de sumar voluntades y pactos, en ese tema el PRI tiene su primer variable y la 

llevaremos a cabo con el consenso de todos los actores políticos, e incluso de la sociedad”. En el PRI persisten las 
evaluaciones al interior del organismo, tales como balance electoral o participación de la estructura durante los comicios 

del pasado 1 de julio. A principios de agosto, el líder tricolor comenzó una gira de análisis en los 84 comités municipales, 
concluidas las jornadas de revisión, el PRI confirmó diversas modificaciones en todos los comités locales, desde los 

sectores y organizaciones, dirigencias, así como el fortalecimiento de cuadros. “Debemos fortalecer todos los sectores, 

pero con base en sus tiempos estatutarios, más allá de cambios al vapor tenemos que vigorizar las distintas áreas del 
partido”. Por otro lado, adelantó que en la selección de candidatos para la contienda del próximo 7 de julio, donde 

hidalguenses elegirán a diputados locales, el Revolucionario Institucional tomará las propuestas no sólo de la estructura 
priista, sino de la ciudadanía. RENOVACIONES. En tal sentido, Crespo Arroyo y Alfredo Tovar, secretario general de la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) se reunieron con cerca de 300 personas de comunidades y 

fraccionamientos de Mineral de la Reforma, donde iniciaron trabajos para integrar la estructura del sector popular en este 
municipio. El líder priista afirmó que “más que como dirigente del Partido Revolucionario Institucional, como amigo, 
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agradezco su trabajo y apoyo, alcanzamos metas muy importantes en Hidalgo, por ello acudimos al encuentro con 

nuestros militantes que merecen toda la atención”. Alfredo Tovar, líder estatal de la CNOP, reconoció la disposición y 

compromiso de sus  integrantes, pues “son gente de trabajo que comprende los objetivos de nuestra organización”. El 
delegado especial de la CNOP en Mineral de la Reforma, Hémer Mendoza, expresó su gratitud a los cenopistas por el  

apoyo brindado al PRI: “ustedes son lo más valioso que tiene nuestro instituto político. Sabemos de su compromiso y del 
anhelo que tienen para encontrar soluciones a sus demandas sociales y en esta lucha, el sector popular se sumará a su 

esfuerzo para encontrar los caminos idóneos para alcanzar los resultados positivos que esperan”. Al acto denominado 

“Primera reunión de trabajo del sector popular”, acudieron más de 50 líderes representantes de comunidades y 
fraccionamientos de Mineral de la Reforma, quienes recibieron reconocimientos de la CNOP por su destacada trayectoria 

en la vida política del municipio. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica- Será PT una izquierda moderada, dice Torres: En esta nueva etapa el Partido del Trabajo (PT) será una 

izquierda moderada y respetuosa de las instituciones, enfatizó el integrante de la Coordinación Estatal petista, Mariano 

Torres L´Estrade, quien adelantó que en diciembre próximo la cúpula tendrá precandidatos para el proceso electoral del 
2013. Una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la victoria de Enrique Peña 

Nieto del pasado 1 de julio, el partido de la estrella evalúa los resultados obtenidos y la futura posición que asumirá con 
los organismos de izquierda. “Los petistas tenemos que mostrarnos como una izquierda moderada, respetuosa ante la 

sociedad, dejar atrás el estigma de que la izquierda es revoltosa, por ello la importancia de asumir nuevo rumbo”. Por tal 

razón, el PT Hidalgo reconoció que es necesario que los diputados y senadores recién electos asuman su responsabilidad, 
mediante gestión o real apoyo en comunidades, pues el objetivo es otorgar resultados tangibles los más pronto posible. 

Respecto a los comicios del próximo 7 de julio del 2013, para renovar el Congreso local, el líder petista señaló que antes 
de diciembre el PT tendrá precandidatos en los 18 distritos, aunque existe el rumor de una eventual alianza con el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano. “Estamos identificados como segundo partido de 
izquierda, por ello tendremos candidatos propios en los 18 distritos para diciembre, vamos a valorar las condiciones 

electorales y las posibles alianzas con partidos de izquierda”. Además, al interior de la cúpula continúa la depuración de 

comités municipales, ya que la meta es que la estructura petista llegue fortalecida a la contienda del próximo año. El 
principal propósito del PT, explicó Torres L´Estrade, es formalizar 84 comités locales antes de concluir este año, 

actualmente cuenta con 43, además de duplicar el número de militantes afiliados. (Gabriela Porter, página 10) 

Crónica-Mantiene PAN análisis interno para modificar: Sostuvo el presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, que todos los estatutos, así como registro de miembros serán revisados por la Comisión 

de Evaluación y Mejora, ante una eventual modificación de reglamentos. “Creo que los estatutos del partidos son claros, 
analizamos formas de depurar el padrón y refrendar militancia, pero todavía falta tiempo para definir alguna depuración 

rápida”. Explicó que al interior del partido promoverán foros de consulta para que miembros activos y adherentes emitan 
opiniones respecto a los estatutos, cambios en procesos de selección de candidatos, modificaciones en dirigencias 

estatales y financiamiento. En días pasados, el Comité Ejecutivo Nacional panista convocó a sus militantes a una 

presentación personal, voluntaria e individual, a fin de depurar y actualizar su Registro de Miembros, así como reforzar 
acciones de fuerza política a partir de comités municipales. Para esta tarea, el CEN fijó determinados plazos para que 

simpatizantes albiazules, tanto activos como adherentes, refrenden su afiliación, también actualizar sus datos como en el 
padrón electoral federal, con el objetivo de mejorar la comunicación directa con la estructura. Entre otras propuestas que 

algunos perfiles panistas expusieron para mejorar la vida interna de Acción Nacional está la desaparición de la Comisión 

de Elecciones, instancia que selecciona a los candidatos de todos los comicios, además de modificar los métodos para 
renovar los comités estatales. (Gabriela Porter, página 10) 

Milenio-Observan panistas voluntad en el Congreso: A dos meses de la fecha límite para que el Congreso del 

estado legisle sobre una reforma electoral, el coordinador de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en la 
legislatura local, Damián Sosa Castelán, aseguró que sí se podría llevar a cabo dicha reforma, pues consideró que hay 

voluntad por parte de las distintas fracciones parlamentarias. Indicó que en su partido los asesores jurídicos están ya 
trabajando en una propuesta de reforma electoral y apuntó que presentarán propuestas claras. “No vamos a hacer 

muchas propuestas, nos vamos a ir a dos tres propuestas pero que signifiquen la seguridad del electorado”. Entre dichas 
propuestas, consideró necesario que las elecciones en el estado se deben empatar. “Tenemos que analizar con mucha 

claridad si realmente nosotros queremos economizar al estado tenemos que empatar las elecciones, pero empatarlas 

realmente, no nada más que sea una elección ad hoc”, sostuvo. En entrevista, Sosa Castelán consideró en las demás 
fracciones parlamentarias del Congreso del estado “hay una gran sensibilidad” por lo que confió que la reforma pueda ser 

aprobada en el mes de octubre. Por otra parte, ante la renovación de consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) en 
los próximos meses, mencionó que uno de los retos del Instituto para el año entrante es que las elecciones sean 
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transparentes. “Que las elecciones sean libres, que los ciudadanos emitan su voto sin intimidaciones”, agregó el diputado. 

A su parecer el desempeño del IEE en las pasadas elecciones municipales afectó los intereses del Partido Acción Nacional 

en los municipios de Mineral de la Reforma, Santiago Tulantepec y Huasca. “Creo que el IEE dejó mucho que desear en 
las elecciones, hubo imparcialidad”, dijo. Enfatizó que debe haber una verdadera cultura política en donde la población 

esté consciente de su voto.  (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Lo primero es respetar la voluntad ciudadana: PRD: El coordinador de la fracción del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en el Congreso, Ramón Flores Reyes, aseguró que se debe reformar la ley electoral, ya 

que se han tenido procesos electorales inequitativos. “Debe haber una reforma porque a todas luces hemos tenido 
procesos inequitativos donde el dinero que entra la campaña no es suficientemente revisado, justificado y la participación 

de los medios tampoco es equitativa”. Puntualizó que se tiene que dar mayor certeza a los procesos electorales y contar 
con una ley que dé certidumbre a la ciudadanía e insistió que debe haber equidad en las elecciones a partir de los 

recursos que entren en ellas además de regular el papel que juegan los medios de comunicación. Comentó que su 

partido trabaja ya en un una propuesta de reforma electoral, “estamos en el proceso de intercambio de ideas, vamos a 
recoger diferentes opiniones para darle forma a la propuesta”. Cuestionado si en el Congreso del estado podría aprobarse 

una reforma electoral antes de que inicie el siguiente periodo electoral, respondió que la reforma es necesaria. “El 
siguiente proceso arranca a formalmente a mediados de enero, entonces tenemos de aquí a finales de octubre para que 

nosotros podamos tener algo al respecto”, refirió.  Por otra parte, sobre la renovación del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

en los siguientes meses, comentó que la integración de los consejeros se debe abrir al análisis de la población y se 
cuente con un Instituto más ciudadanizado. “Que la ciudadanía pueda opinar sobre perfiles, sobre profesionistas, sobre 

curriculums, yo siento que debe ser la ciudadanía quien tenga una opinión preponderante en este asunto”, dijo. 
Manifestó que independientemente de la participación que tienen los partidos políticos para presentar las propuestas de 

los consejeros la ciudadanía pueda también proponer a los candidatos. “Esto abonaría en la confianza que la ciudadanía 
debe tener de los órganos electorales y de las elecciones porque creo que podría haber más garantía de imparcialidad en 

el ejercicio de la función de quienes fueran nombrados”, agregó. Recordó que en las últimas elecciones municipales el 

Instituto Estatal Electoral dejó mucho que desear en municipios como Huasalingo y Ajacuba lo cual tuvo que ver 
directamente con su partido. “Primero Huazalingo no se agotó ni se resolvió de acuerdo a como el caso señalaba, en las 

elecciones extraordinarias lo volvió a retener el PRD pero hubo un problema de manoseo y de violación a los paquetes 
electorales que no se persiguió ni se le dio continuidad por el IEE, incluso ahí no había necesidad de ir a la 

extraordinaria”, explicó. En cuanto al municipio de Ajacuba, mencionó que ahí se presentó un error de una funcionaria 

electoral, “anularon el resultado de una casilla y con eso ganó el PRI, por una omisión de ellos (del IEE) vienen a 
perjudicar al candidato y al partido”. Respecto a los retos del Instituto Estatal Electoral para el 2013, Flores Reyes 

consideró que lo primero que se tiene que hacer es respetar la voluntad de la ciudadanía. “Tener la capacidad para ser 
imparciales, no cargarse hacia ningún lado y ponerse acorde con lo que los tiempos nacionales están exigiendo como una 

mayor apertura, más equidad, más limpieza en los procesos y que se regule además equitativamente la participación de 

los medios en esto”, subrayó. Asimismo, el diputado local precisó que el abstencionismo es un producto de la 
desconfianza que tiene la ciudadanía en los órganos electorales ya que la población tiene la certeza de que el voto se 

coacciona o se logra con prebendas. “Entonces viene la desesperanza, viene la desconfianza y por lo tanto el 
abstencionismo”, acotó el perredista.  Ante ello, Ramón Flores consideró que se debe dar una mayor participación a las 

personas para que tengan confianza en las elecciones, “es necesario que la gente participe”.  (Alejandro Reyes, 
página 07) 

Milenio-PVEM, PT y Panal, sin propuestas concretas: Tras señalar que hace falta una reforma a la ley electoral, los 

titulares de las fracciones parlamentarias del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido del Trabajo (PT) y 
Partido Nueva Alianza (Panal) en el Congreso del estado, Christian Pulido Roldán, Humberto Pacheco Miralrío y Adrian 

López Hernández, respectivamente, reconocieron que en sus partidos aún no hay una propuesta formal para la reforma 

electoral. Christian Pulido mencionó que “aún no tenemos nada concreto” en el PVEM, aunque ha habido pláticas al 
interior del Congreso local para que la reforma electoral se pueda concretar. Consideró necesario sacar adelante la 

reforma a la ley electoral y confió que en el mes de octubre se pueda llevar a cabo. “Hemos platicado con los demás 
compañeros (diputados) para ver qué hacer para que esta reforma salga de una manera que en realidad sea incluyente, 

que sea una ley que sirva”, dijo. Humberto Pacheco Miralrío comentó que en el PT ni siquiera hay una propuesta como 
tal. Cuestionado sobre cuáles serían los puntos a reformar en la actual ley electoral, evitó dar una respuesta al considerar 

que el tema en su partido aún no se ha revisado. Sin embargo, mencionó que con la renovación del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) en los siguientes meses deberá haber una mayor equidad en el proceso electoral del 2013 cuando se 
renueve el Congreso del estado. Por su parte, el coordinador de la fracción parlamentaria del Panal, Adrián López 

Hernández, consideró que se debe revisar la ley electoral para ver si se realizan adecuaciones. “Yo creo que es cuestión 
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de revisar, dónde realmente se requiera alguna reforma tendríamos que hacerlo”, sostuvo. Afirmó que una reforma de 

este tipo se tiene que realizar bajo un estudio previo “estaremos revisando en dónde se haría la reforma, tenemos que 

meternos a la revisión”. Interrogado si podría realizarse una reforma electoral antes de que concluya el mes de octubre, 
respondió que “vamos a esperar si llegara a ver alguna reforma”. En el último mes el tema de la reforma electoral ha sido 

tocado por el Congreso del estado, el jefe del Ejecutivo estatal y los dirigentes de los partidos políticos, sin embargo, 
hasta el momento no se ha llevado a cabo una mesa de trabajo con la cual se inicie dicha reforma.  Claves Para saber 
► Para Christian Pulido Roldán el desempeño del Instituto Estatal Electoral en las pasadas elecciones municipales fue 

“bastante bueno” y aseguró que se desempeñó de manera imparcial. ► En tanto, Humberto Pacheco Miralrío consideró 

que debe haber una mayor equidad en el IEE en los siguientes procesos electorales y que se le dé mayor certeza a la 
ciudadanía. ► Adrián López Hernández señaló que se debe respetar la voluntad ciudadana “y no estar en un momento 

dado interviniendo y que pudiese haber favoritismo hacia cierto partido”. (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-PRD busca acercamientos con movimiento #YoSoy132: Aunque el movimiento estudiantil #Yosoy132 se 

ha declarado una organización apartidista y anti Enrique Peña Nieto, tribus del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) en Hidalgo buscan acercamientos con los jóvenes universitarios para reforzar al partido de izquierda.  El ala del 
PRD Izquierda Democrática Nacional (IDN) planea llamar a los jóvenes estudiantes luego de ser un factor importante en 

el proceso electoral pasado, donde organizaron a escuelas públicas y privadas para dar a conocer irregularidades en las 
elecciones federales y una supuesta imposición del ahora presidente electo de México, el priista Enrique Peña Nieto.  “El 

PRD tiene que abrirse a la sociedad, a los jóvenes, sobre todo a los jóvenes, vamos a llamar a los jóvenes que 

participaron en el #Yosoy132 a que se sumen porque necesitamos inyectarle fuerza y capacidad, además de ideas”, 
declaró Ricardo Baptista, ex candidato a diputado e integrante de IDN.  Ante una recomposición de la dirigencia del PRD 

en Hidalgo, Enrique Vargas Anaya, delegado de la corriente perredista IDN en la entidad, considera que los jóvenes “son 
el motor del cambio”, por lo que trabajarán directamente con este sector de la población para ponerse al servicio de la 

ciudadanía hidalguense.  “Necesitamos los contrapesos, los equilibrios del estado, porque Hidalgo no puede seguir siendo 

igual, nos vamos a meter en los temas que le importan a la gente”, sostuvo Baptista.  La petición se realizará luego de 
que el movimiento #Yosoy132 en Hidalgo conformó el Frente de Lucha Hidalguense, que conforman sindicatos como el 

SME, ciudadanos y afines a AMLO.  (Misael Zavala, página 11) 

El Independiente-“Cortarán cabezas” en comités municipales del PRI: El Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) “cortará cabezas” en los comités municipales donde, según el diagnóstico elaborado por el comité estatal, no se 

realizó una buena tarea el pasado primero de julio. En algunas localidades la renovación será por conclusión del periodo 
estatutario, estos trabajos se llevarán a cabo previo a la selección de candidatos a diputados locales, confirmó la 

secretaria general del instituto político en Hidalgo Patricia González Valencia. Antes de arrancar el proceso interno de 
2013 el PRI tiene un cronograma de actividades que será el proceso de renovación de comités municipales que no se 

renovaron en los periodos anteriores, es el caso de Huejutla, Tizayuca, Huautla y San Salvador. “Cuando hayamos 

concluido esa etapa empezaremos a hacer los diagnósticos de los candidatos que pudieran abanderar al partido para la 
diputación local. Lo que puedo decir es que en los 18 distritos tenemos gente capaz, preparada y con compromiso 

social.” A pesar de haber sido renovados, “por alguna circunstancia los presidentes se retiraron y esos también los vamos 
a revisar. Lo más importante para nosotros después de un proceso, es revisar nuestras estructuras, ver qué funcionó y 

qué no para poder fortalecerlas”. El PRI contempla análisis en 12 comités. “No precisamente son renovaciones, más bien 
vamos a revisar que funcionen y no sólo sean carteras que estén en el papel. Vamos a repasar que verdaderamente un 

presidente y todas las estructuras hagan sus funciones como corresponde”. Lo que tenemos que valorar es que haya 

gente que tenga el compromiso de trabajar para el partido, hay quienes por circunstancias personales, no les es posible 
atender la responsabilidad de tiempo completo, apuntó Valencia.Fuera etiquetas“El PRI tiene el compromiso de atención 

permanente por parte de los comités con la ciudadanía, quitaremos esa etiqueta de ser un partido electorero que 
solamente trabaja en periodo electoral. No es así, lo que queremos es gente comprometida.” La secretaria general del 

tricolor explicó que hay un diagnóstico permanente en los 84 municipios con la finalidad de fortalecer las estructuras. 

“Tenemos la convicción que, si no se evalúa no se puede modificar, para poder mejorar tenemos que ver cómo estamos 
funcionando”. (Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente-Aseguran perredistas que metamorfosis de Morena no los afectará: Debido a que el PRD 
tiene mayor estructura en Hidalgo que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), no afectará que se constituya 

en partido político, consideró la dirigencia estatal del sol azteca. Tras la salida de Andrés Manuel López Obrador de los 

partidos que formaron el bloque de izquierda, los perredistas consideraron habrá reacomodo de militantes que pasarán a 
las filas de Morena, pero “serán los menos”. Para Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del sol azteca, la 

creación de Morena en partido político fortalecerá la corriente política de izquierda en el país y descartó divisiones. Negó 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65093-20120910-p5-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65092-20120910-p5-n2
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que López Obrador sea el principal proveedor de la votación que obtuvo el PRD en la anterior elección y que lo colocó en 

segunda fuerza política en la entidad.  El dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez destacó que fue un 

deslinde respetuoso del ex candidato presidencial del PRD, Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano. “Aportamos 
beneficios a López Obrador, como el ex candidato hizo lo mismo hacía nosotros”, declaró y coincidió que los perredistas 

tienen en la entidad mayor presencia que Morena. Prueba de ello, agregó, es que el PRD alcanzó 100 por ciento de 
cobertura en representantes de casilla mientras que Movimiento Ciudadano, que aglutinó la organización obradorista, no 

abrigó todo el mapa electoral en el estado. Tras el evento en el Zócalo del Distrito Federal, Sánchez Jiménez cotejó que 

el partido vivirá reacomodo de militantes. “No te puedo decir si vamos a resultar perjudicados o beneficiados. Considero 
que no habrá perjuicio, pero sólo el tiempo lo dirá”.  Una vez que formalice la creación de Morena como instituto político, 

opinó que López Obrador restará simpatías a todos los partidos, no sólo al sol azteca. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Detiene Cemex quema clandestina de basura, o la cerramos: FOR: La plante de Cementos 

Mexicanos (Cemex), podría ser clausurada de manera temporal, si persiste en la quema de basura y otros residuos 

tóxicos, que han afectado a la población de las zonas aledañas a la empresa, aseguró el gobernador del estado, Francisco 
Olvera Ruiz, quien aseguró que de ninguna manera hay un permiso para que realicen esas acciones que atentan contra 

el medio ambiente. Poco antes de encabezar la Segunda Reunión Plenaria del Comité para el Desarrollo Regional 
(Coplader) de este lugar, el mandatario hidalguense atendió los reclamos de la ciudadanía en torno a la quema 

clandestina que Cemex hace de basura, así como otros elementos tóxicos, por lo que fijó la postura de su gobierno y 

aseguró que bajo ninguna circunstancia se permitirá que esto continúe. “El secretario de Ecología ya platicó con ellos, 
pero todo tiene su límite: si la próxima semana no detienen estas acciones, primero vendrá un apercibimiento de 

clausura y si no cambian su actitud, tendremos que cerrar la planta unos días, hasta que no exista un compromiso serio 
de que no quemarán basura y otros elementos tóxicos”, sentenció. Acompañado por su esposa, Guadalupe Romero de 

Olvera, presidenta del Sistema DIF estatal, el mandatario destacó en su mensaje el interés de su administración de 
trabajar muy cerca y atento a las peticiones de la ciudadanía. Por ello, refrendó su compromiso de emprender acciones 

conjuntas con los 84 municipios de la entidad, sin distingos de ningún tipo. Subrayó que en lo que va de su gobierno, se 

han impulsado las acciones y programas pertinentes para sentar las bases que resulten en un mayor desarrollo y mejores 
perspectivas para los hidalguenses, en los próximos cuatros años. Manifestó que entre las muchas ventajas que tiene el 

estado de Hidalgo, resaltan tres: su ubicación geográfica, óptima conectividad y capacidad de trabajo de su gente, “y las 
aprovecharemos para sacar el mayor beneficio a favor de las familias de todas las regiones del estado”, señaló. Detalló 

los logros alcanzados por su administración en casi dos años, y que junto con las suma de esfuerzos de los sectores 

sociales y autoridades de los tres niveles de gobierno, se reflejan en desarrollo y progreso en diferentes rubros de las 
cabeceras municipales y comunidades que integran este cuarto distrito conformado por Huichapan, Tecozautla, Nopala y 

Chapantongo; mencionó: mejoramiento urbano, drenajes y alcantarillado, sistemas de agua potable, generación de 
empleos, salud, medio ambiente e impulso del turismo. Asimismo recordó el nombramiento de Huichapan como pueblo 

mágico y expresó la importancia de capacitar a los prestadores de servicios en el rubro, así como de consolidar el 

circuito  turístico entre Tecozautla y Huichapan, para aprovechar los atractivos de esta zona de la entidad. Luego del 
mensaje del gobernador en el que dio cuenta de las metas alcanzadas y los compromisos establecidos para un corto y 

mediano plazo; la gente reconoció y agradeció con especial alegría la próxima construcción de la clínica de Nopala, 
ampliación y equipamiento de centros de salud, mejoramiento de caminos y carreteras, y apoyo a los productores del 

campo.   Así, finalizó el mandatario ante cientos de habitantes de la región, “como gobierno cumplimos una importante 
etapa, de manera conjunta con los diferentes niveles de gobierno y los sectores sociales; al tiempo que nos 

comprometemos a seguir trabajando duro para dar más oportunidades a nuestra gente y para que las nuevas 

generaciones tengan un mejor horizonte aquí en su propia tierra”. (redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Angustia entre constructores por cierre sexenal; cancelarán obras: Edgar Espínola Licona, 

presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Hidalgo, 

informó que al momento las obras estatales tienen avances de acuerdo a lo programado, no así las de carácter federal, 
que se están retrasando porque el recurso económico no está fluyendo como debiera. Reveló que incluso debido al cierre 

de la actual administración federal y al próximo cambio de gobierno, algunas dependencias de este nivel ya recortaron 
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recursos o están retirándolos, de ahí que los constructores hidalguenses están peleando para que no se los quiten y 

lleguen prontamente. Actualmente se habla de que a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se le retirarán 

600 millones de pesos, a pueblos indígenas alrededor de 100 millones y a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) aún 
se desconoce cuánto reducirán, razón de la incertidumbre. Sin embargo, Espínola confirmó que los empresarios 

dedicados a la construcción en la entidad están dando la pelea y cuentan con el apoyo incondicional del gobierno del 
estado para que los recursos federales se apliquen completamente. Señaló que, a pesar de que no hay nada concreto y 

formal, existe la posibilidad de que se retiren recursos de obras que incluso ya estaban contratadas o en proceso de 

realización: “por ejemplo están quitando el 20 por ciento de un contrato casi por terminar, esa es la preocupación de los 
empresarios”. Declaró que de pueblos indígenas son 24 obras, de Conagua son alrededor de 30 y de la SCT son casi 40 

obras que se desconoce cuál será su situación y la decisión que van a tomar las autoridades federales. Espínola Licona 
precisó que la mayor preocupación son las obras que ya están en ejecución y que podrían tener recortes presupuestales 

cuando los compromisos de los contratistas ya están adquiridos; además de que algunas obras son caminos que de 
quedar detenidos por meses, se deterioran y la pregunta de los empresarios es quién va a pagar eso, “los contratistas 

no, eso es lo que nosotros estamos tratando de pelear”. Otro problema son aquellas obras que se contrataron entre 

mayo y junio y la ejecución sería en octubre y noviembre, que son los recursos que se podrían retirar y lo cual provocaría 
una desaceleración de obras a fin de año. “Los 600 millones de la SCT son obras ni siquiera licitadas, lo único que nos 

preocupa es qué vamos a hacer en noviembre y diciembre los empresarios de la construcción, o durante enero y febrero, 
en lo que arranca la nueva administración”, remató. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Concreta gobierno primera reunión con partidos para reforma electoral: Iniciaron las pláticas formales 

entre autoridades gubernamentales con dirigentes estatales y representantes de los partidos políticos en Hidalgo, para 
establecer acuerdos previos a la reforma electoral, informó en exclusiva el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda. Explicó que un día antes del segundo informe del gobernador José Francisco Olvera Ruiz concretaron una 
reunión con Partido Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Nueva Alianza (Panal), 

y Revolucionario Institucional (PRI). Agregó que dicho encuentro fue con el ánimo de establecer un acercamiento y 

decisiones basadas en sus puntos de vista hacia temas como la reforma electoral y otros de su interés con el gobierno 
estatal, lo que permitirá cristalizar acuerdos en breve. Con relación a la agenda de comparecencias de los secretarios de 

las diversas dependencias estatales ante los diputados locales de las fracciones partidistas, aún no hay nada en concreto. 
“La Secretaría de Gobierno espera la invitación formal por parte del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local, Ramón Ramírez, para iniciar estos trabajos”. El funcionario subrayó que las visitas de los secretarios de estado, 

serán para ampliar y proporcionar mayor información o resolver cualquier duda que tengan los legisladores respecto a la 
carpeta que entregó el gobernador sobre sus acciones y programas. En cuanto a los festejos patrios del 15 de 

septiembre, el responsable de la política interna apuntó que prevalece un clima de paz social en los 84 municipios 
hidalguenses. Para ello se recomendó a los presidentes municipales establecer todos los protocolos en materia de 

seguridad pública, en coordinación con la Secretaría de Gobierno estatal para evitar cualquier conflicto. Moctezuma 

Pereda detalló, con relación a las Reuniones Plenarias del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional que realiza el 
mandatario José Francisco Olvera Ruiz, que son evaluaciones, diagnósticos y avances registrados en cada una de las 

zonas de Hidalgo. Destacó que durante estos eventos se perciben las muestras de participación de la sociedad civil, no 
sólo en las acciones gubernamentales sino en eventos cívicos que son programados, por lo cual existe la plena confianza 

de contar con paz social como hasta ahora. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Esperan convocatoria para tratar la reforma electoral: El presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que la reforma electoral se concretará siempre y cuando haya un 

acuerdo entre los distintos partidos políticos. Puntualizó que “la costumbre” en Hidalgo es que el jefe del Ejecutivo estatal 
convoque a una mesa de trabajo a los partidos para que se pongan sobre la mesa las propuestas para la reforma 

electoral. El legislador priista puntualizó que si se llega a un acuerdo entre los partidos políticos la iniciativa llegará al 

Congreso del estado y se le dará el trámite correspondiente. Mencionó que platicará con el Ejecutivo estatal para saber 
cuándo se instalará la mesa de trabajo con los partidos políticos. De haber una propuesta de reforma electoral, el 

Congreso del estado tiene hasta el mes de octubre para aprobarla y pueda entrar en vigor antes de que inicie el siguiente 
proceso electoral en el mes de enero para la renovación de la legislatura local. Ramírez Valtierra consideró que no es una 

cuestión de tiempo el sacar adelante una reforma electoral en la entidad. “Yo creo que no es una cuestión de tiempo, 
tenemos como fecha límite a mediados de octubre y espero que se pueda avanzar considerando también que la reforma 

política que a nivel federal se aprobó nos obliga a adecuar la legislación estatal a esa reforma y que ésta también tiene 

partes que tienen que ver con la reforma electoral que son por ejemplo: las candidaturas ciudadanas que se tienen ya 
que considerar en una nueva ley o en una reforma a la ley vigente”, explicó. El diputado local insistió en que deberá ser 

el gobernador del estado quien convoque a los partidos políticos para tratar el tema de la reforma política, “por supuesto 
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que en su momento, en esa mesa de trabajo se da entre el Ejecutivo, los partidos políticos y una representación del 

Congreso”. Además, confió en que se alcance un acuerdo y se llegue a un consenso para sacarla adelante. Ramón 

Ramírez precisó que los principales temas que se podrían reformar son los que han puesto sobre la mesa los demás 
legisladores, tales como la equidad de género en las candidaturas para evitar el asunto de las “Juanitas” y los “Juanitos”, 

que son aquellos legisladores propietarios que dejan sus puestos para dárselos a sus suplentes. Además, dijo “el asunto 
de la propaganda en los medios de transporte público, la reglamentación de campañas políticas en medios de 

comunicación, principalmente en redes sociales”. Dijo que incluso la reforma electoral podría llevar a la creación de una 

nueva Ley que se adecue a la Reforma Política nacional. De igual modo, sostuvo que en las mesas de trabajo entre los 
partidos políticos para reformar la Ley Electoral de la entidad podría haber temas que podrían exigir nuevos 

ordenamientos. “Quizá también pudiera haber temas que nos lleven no a una reforma, sino a la creación de una nueva 
ley electoral, considerando que debemos adecuarnos a lo que la Reforma Política a nivel federal”, dijo. Por último, el 

diputado local añadió que se tienen que adecuar las leyes locales a la Reforma Política, principalmente, dijo, a lo que 
respecta al tema de las candidaturas ciudadanas.  (Alejandro Reyes, página 06) 

Uno más uno-Vías de comunicación modernas y aptas a necesidades de la población: Con la intención de que 

la capital del estado cuente con vías de comunicación modernas y aptas a las necesidades de la población, el Gobierno de 
Hidalgo, encabezado por Francisco Olvera Ruiz realizó las gestiones necesarias para que se lleven a cabo diferentes obras 

que beneficien directamente a la Zona Metropolitana. Uno de los más importantes proyectos es la modernización del 

Puente Colonias, al sur de la capital. Éste, es el enlace directo con la carretera Pachuca-Actopan y el Bulevar Nuevo 
Hidalgo, une de también con el Bulevar Felipe Ángeles, y es pieza fundamental en la red carretera de la capital. Dicho 

puente será demolido en su totalidad para dar paso a uno de mayor capacidad, tanto para vehículos ligeros como 
pesados y contará con cuatro carriles –dos por sentido- además de una gaza extra que funcione para desahogar el 

tránsito de la zona. Esta obra estará a cargo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en coordinación 
con la SOPOT, tendrá una duración aproximada de cuatro meses con horario de trabajo de 7:00 a 22:00 horas y se 

iniciara en los próximos días. Como parte inicial, se realizarán trabajos de adaptación de los pasos provisionales tanto en 

los carriles centrales de ambos sentidos como en el camellón, en el tramo que va del Sector Primario a Villas de Pachuca, 
obstaculizando ligeramente el tránsito por ambos carriles de alta velocidad. Mientras se lleven a cabo estas acciones 

habrá cierre parcial en el Bulevar Felipe Ángeles, con dirección a la Ciudad de México, reduciendo la circulación a un carril 
en contrasentido, para incorporarse nuevamente a la altura de la colonia Villas de Pachuca. La circulación sobre el actual 

puente, con dirección Nuevo Hidalgo-carretera Pachuca-Actopan, será únicamente abierto para automóviles ligeros y de 

tránsito local. La tercera y cuarta etapa de la obra se desarrollarán de la misma manera, cambiando el sentido de los 
cierres, es decir, de sur a centro en contrasentido, para incorporarse poco antes de las instalaciones de la feria. Durante 

el tiempo de ejecución, habrá cierres parciales en ambos sentidos, los cuales se informarán de acuerdo al proceso y 
avance físico de la obra. Se pide a la población, conducir con precaución, atendiendo a las recomendaciones los agentes 

de Tránsito, para así no entorpecer la circulación y de ser posible hacer uso de las vías alternas, que serán el Bulevar 

Ramón G. Bonfil, Bulevar Las Torres. Cabe mencionar que Gobierno del Estado de Hidalgo a través de la SOPOT, 
Seguridad Pública, así como la SCT, estarán coordinando los trabajos, con la finalidad de agilizar la obra, orientar el paso 

vehicular e informar oportunamente, los cierres y avances de la obra. (redacción, página 05) 

Síntesis-Homenaje al Reloj monumental por sus 102 años: Con un pequeño homenaje en Plaza Independencia, el 

ayuntamiento de Pachuca conmemorará el 102 aniversario del Reloj, donde habrá un evento solemne y se contará con la 

presencia de un mariachi Para celebrar el aniversario 102 del Reloj Monumental, el ayuntamiento de Pachuca realizará el 
15 de septiembre un pequeño homenaje en Plaza Independencia, informó la titular de Desarrollo Económico del 

municipio, Ana García.  La funcionaria municipal detalló que se realizará el sábado por la mañana un pequeño acto 
protocolario para festejar esta importante fecha, se llevará a cabo un evento solemne y se contará con la presencia de un 

mariachi, además de arreglos florales.  “No podemos dejar pasar esta fecha, si bien hace dos años se hizo un evento 

para celebrar los 100 años del Reloj, hoy creemos que es bueno recuperar los valores, ya que este monumento forma 
parte de la identidad de la población y es un símbolo de Pachuca y del estado entero”, comentó.  Ana García, explicó que 

la idea de este evento es retomar actividades que la ciudadanía ya realiza, como dejar una ofrenda floral al Reloj en este 
día, para seguir promoviendo estos valores desde el ayuntamiento, “hay familias que por su propia iniciativa van y dejan 

una ofrenda, queremos retomar eso”, dijo. La ceremonia comenzará cerca del medio día, y se realizará una pequeña 
semblanza y reseña histórica del monumento; sin embargo, no se informó sobre dar a conocer a la población el 

nombramiento que realizó el INBA al Reloj como patrimonio artístico del país hace algunos meses.  (Tania Monroy, 

página 05) 
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Criterio-Pide Olvera a ejidatarios no vender tierras: El gobernador Francisco Olvera Ruiz llamó a los ejidatarios del 

Valle de San Javier a que no malbaraten sus tierras en este momento y esperen a finales de 2012, cuando su 

administración dé a conocer los planes de desarrollo proyectados para la zona. Al menos será una extensión de 51 mil 
hectáreas, agrupadas en Zempoala, Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Tizayuca, la que será contemplada en el perímetro 

que abarcará el proyecto aeroportuario, y los planes de desarrollo urbano entrarán en operación en 2013, indicó Olvera 
Ruiz. Para atraer beneficios a los ejidatarios y pequeños propietarios, el mandatario anticipó que los campesinos contarán 

con oficinas de orientación gubernamental, donde se les brindará información sobre cuál es el uso de suelo que tiene su 

propiedad. "Además, si alguien pretende vender, se les instruirá sobre el mecanismo, con el objetivo de que los 
ejidatarios obtengan un mejor provecho en cuanto al precio. Incluso asesoría: si alguno está interesado en ser 

inversionista, se le detallará los modelos de desarrollo que pueda formar", describió el mandatario. Olvera Ruiz destacó 
que para lograr un desarrollo urbano exitoso en estas 51 mil hectáreas se cuenta con un plan maestro que integra la 

definición de espacios para la industria, el comercio y la casa habitación. "En los planes de crecimiento y desarrollo 

urbano se define con precisión el uso de suelo para definir el lugar donde se ubicará a la industrial, la zona habitacional y 
de reserva agrícola, las cuales están diseñadas acorde con las nuevas vialidades que se proyecta construir, y las obras de 

infraestructura como agua, luz y drenaje, que son indispensables y que forman parte de la urbanización", explicó Olvera. 
Bajo este panorama, se tendrá que llevar a cabo un reordenamiento territorial en estos municipios, el cual se entregará 

en los próximos meses; pues el crecimiento tiene que ser estratégico, de lo contrario podría colapsarse. Respecto a los 
inversionistas, tanto estatales como nacionales, que sean atraídos por este desarrollo urbano en el Valle de Tizayuca, 

externó que "quien desee invertir en esta zona, va a tener que amoldarse a los lineamientos". No se permitirá que se 

establezcan fábricas o fraccionamientos habitaciones donde no lo considere el plan inicial. El titular del Ejecutivo estatal 
destacó que el proyecto de presupuesto estatal para 2013 ya integra la solicitud de recursos económicos para organizar 

el plan urbano para esta zona, en el cual también se han considerado la propuesta de un relleno sanitario metropolitano, 
el cual estará tecnificado. Sin dar mayores detalles sobre este tema, Francisco Olvera indicó que ya trabaja en el modelo, 

pero que se evita hacer anuncios por los resquemores que puedan generarse entre los habitantes, los intereses de los 

recolectores y el personal de limpia de estos municipios conurbados a la más grande zona metropolitana de México. 
(Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Especulación por terrenos, a causa de posible aeropuerto: El grado de especulación de las tierras de 
cultivo que rodean las mil 400 hectáreas del terreno que adquirió el gobierno estatal a 15 pesos el metro, se incrementa 

conforme la campaña de promoción de la construcción de un aeropuerto en esa zona se despliega. En anuncios 

encontrados en las páginas de inmobiliarias, se encuentra que cada metro cuadrado en terrenos de la zona va de los 350 
pesos a los mil pesos; y en muchos de ellos, plantean como "gancho" la inminente construcción del puerto aéreo. Hace 

19 años apareció en la escena política estatal Manuel Ángel Núñez Soto para incorporarse a la campaña a gobernador del 
ahora diputado federal Jesús Murillo Karam, quien lo había designado para confeccionar el Proyecto Tizayuca. Con la 

construcción de un aeropuerto internacional como principal atractivo, sería creada una nueva ciudad de "alta rentabilidad 

económica", que alcanzaría una extensión de 55 mil hectáreas. Ya echados adelante los primeros bosquejos, se 
contemplaba un parque Disney mexicano; zonas habitacionales de distintos niveles para los prestadores de servicios del 

puerto aéreo y la frontera con el Estado de México se sellaría con campos de golf. Al encarecer el costo de la tierra se 
impediría que la mancha creciera hacia Hidalgo, según la lógica empresarial del proyecto. Concluido el sexenio de Carlos 

Salinas, la llegada de Ernesto Zedillo no ayudó al proyecto, pero no desanimó a Núñez Soto, ya como gobernador, y dio 

la batalla ante la SCT para hacer la definición entre Tizayuca y Texcoco. Esta posibilidad económica que ya tenía hasta 
inversionistas extranjeros en puerta se fue desinflando; sin embargo, para presionar, fueron adquiridas mil 400 hectáreas 

para asegurar que la tenencia de la tierra del proyecto era la mejor. Pagaron desde 15 hasta 49 pesos el metro cuadrado, 
según documentos que tienen los ejidatarios del Valle de San Javier en su poder. Junto con ello, una serie de promesas 

de borregos, becas para los estudiantes, así como oficinas para atenderlos en proyectos productivos de acuerdo con el 
nuevo énfasis económico de esa zona de la entidad. Hasta el momento, aquella tierra de 15 pesos el metro ya se elevó 

hasta los 700 pesos, según inmobiliarias. Aun cuando existen algunas restricciones para evitar que el uso del suelo 

cambie, según la nueva Ley de Asentamientos Humanos, la especulación crece. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Atiende Gobierno a involucrados en toma de alcaldía: A dos semanas de la toma de la alcaldía de 

Progreso de Obregón, Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno en la entidad, aceptó que las negociaciones 

con el regidor petista Armando Mera se llevan a cabo en ausencia del presidente municipal Alfredo Zúñiga. Bajo el 
argumento de evitar mayores conflictos, el funcionario estatal indicó que las mesas de negociación se realizan de manera 

separada para lograr resultados positivos. “El presidente municipal fue el primero en ser escuchado, y posteriormente se 
convocó a su contraparte para conocer la versión de los hechos. (Armando Mera) dio a conocer los argumentos para 

solicitar el desafuero, así como la lista de compromisos incumplidos para ser analizados”, describió el funcionario. A siete 
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días de la última plática con el regidor, Moctezuma Peredo informó que será esta semana cuando se espera lograr 

acuerdos, pues señaló que en el municipio tiene que existir paz social, “se tiene que garantizar la gobernabilidad”. 

Además, reconoció que en este momento el municipio no ofrece los servicios a la población adecuadamente, pues la falta 
de equipo y espacios para facilitar el trabajo de los burócratas municipales lo complica. Los funcionarios públicos se 

encuentran laborando en instalaciones alternas a la alcaldía. Ante la proximidad de las celebraciones patrias, el 
encargado de la política interna de la entidad se mostró optimista y expuso que espera lograr acuerdos antes del 15 de 

septiembre. El funcionario descartó que el conflicto social sobrepase las tres semanas. En entrevista por separado, 

Alfredo Zúñiga Avilés, alcalde de Progreso de Obregón, dijo estar seguro de dar el Grito de Independencia en el balcón 
de l ayuntamiento, como es tradición, aunque para ello llame a Fuerza de Tarea, dijo. Además, confirmó que de ser 

necesario solicitaría la presencia del Ejército mexicano para resguardar la paz social durante las festividades, pues está 
entre sus facultades. Todavía con las puertas de la presidencia de Progreso de Obregón soldadas, Zúñiga Avilés descartó 

que se repita un ingreso sorpresivo como el llevado a cabo en coordinación con la corporación Fuerza de Tarea. Refirió 
que hasta no tener la certeza de libre acceso sin violencia, no ingresará con su personal. El edil comentó que los 

burócratas no tienen por qué correr riesgos y acusó que el grupo Movimiento por la Dignidad de Progreso lo integran 

personas agresivas, lideradas por el regidor petista Armando Mera. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Despiden injustificadamente de institución a la secretaria: A menos de tres años de conseguir su 

jubilación, la Asociación Cultural Lestonac despidió a una secretaria “porque tu ciclo aquí se terminó”, según argumentó 

el abogado de esta institución dirigida por religiosas. Leticia Engracia Hernández, quien desde joven ingresó a la 
institución escolar, fue citada por la directora general María Elba Amador Pineda, quien la sentó a platicar con el presunto 

jurista. Sin mayores preámbulos, dijo que ya no necesitaban de sus servicios, por lo que pidió a la secretaria firmar su 
renuncia voluntaria. La diabetes que sufre la empleada le provocó daños inmediatos ante la sorpresiva noticia, puesto 

que no había recibido notificación previa, como lo dicta la ley laboral. Las amenazas y mantenerla encerrada durante casi 
dos horas y media la orillaron a firmar el documento contra su voluntad, aseguró la afectada. “Fueron más de 30 años de 

servicio y prestancia que ahora me quieren cubrir con apenas 61 mil pesos”, acusó Leticia. (Jorge Martínez, página 

08) 

Criterio-Sancionará gobierno a Cemex, advierte FOR: El gobierno estatal aplicará “mano firme” contra la empresa 

Cementos de México (Cemex) si ésta continúa ignorando las normas ambientales por la quema ilegal de basura para 

sostener su producción, señaló Francisco Olvera Ruiz, mandatario de la entidad. Durante la segunda reunión plenaria del 
Comité para el Desarrollo Regional (Coplader) de Huichapan, que se llevó a cabo ayer al mediodía, el gobernador señaló 

que Cemex no debe continuar contaminando la región con la quema de Combustibles Derivados de Residuos (CDR). 
Olvera Ruiz coincidió con las organizaciones no gubernamentales que denunciaron la incineración de materiales tóxicos 

en sus hornos de producción. En su mensaje dirigido a pobladores de Tecozautla, Nopala, Chapantongo y Huichapan,el 
mandatario aprovechó para mencionar los logros obtenidos durante el año y medio de su administración. El gobernador 

destacó el mejoramiento urbano, drenajes y alcantarillado, sistemas de agua potable, generación de empleos, salud, 

medio ambiente y el impulso turístico. Respecto a la designación de Pueblo Mágico de Hidalgo para Huichapan, Olvera 
señaló la importancia de capacitar a los prestadores de servicios en el rubro. Informó que la siguiente fase de desarrollo 

en la región es la consolidación del corredor Tecozautla y Huichapan, para aprovechar los atractivos de esta zona. Entre 
las obras que anunciaron durante la reunión del Coplader se encuentra la clínica de Nopala, ampliación y equipamiento 

de centros de salud, mejoramiento de caminos y carreteras y apoyo al campo. (Miriam Avilés, página 08) 

El Independiente-Buscará Olvera reunirse con EPN para definir agenda local: Espera el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz reunirse con el presidente electo Enrique Peña Nieto antes del primero de diciembre, para definir la agenda 

respectiva a Hidalgo. “No tenemos fecha aún, tampoco insistí en ello porque he dejado que concrete primero su gabinete 

de transición y luego sus programas de trabajo. Confío que antes del primero de diciembre habremos los hidalguenses 
tener contacto con él “No hay que pedirle mucho, él ya mandó señales de cumplir los compromisos hechos en Hidalgo, el 

equipo de transición ya se comunicó con nosotros y estamos en línea de preparación para ver los caminos por los cuales 
realizará tales compromisos.”  Estamos seguros que habrá un gran respaldo para nuestro estado, confió el mandatario en 

entrevista realizada hace unos días.Aeropuerto en 2 añosUno de los compromisos que firmó Peña Nieto en su única visita 
a la entidad durante campaña, fue concretar el tema del aeropuerto, sobre esto Olvera Ruiz dijo que espera ver 

consolidado el proyecto a más tardar en dos años. “Entre más analizamos el tema encontramos mayor factibilidad, ya 

tenemos incluso propuestas de personas que quieren poner servicios adicionales como mantenimiento y reparación de 
aeronaves y talleres de armado de aviones.” Ya tenemos gran inercia de proyectos y esperamos que con la compresión 

del próximo gobierno federal, no tarde más de dos años para poder obtener la concesión, agregó. “Hasta ahora ha 
habido inercias e intereses que logramos vencer para que la base aérea sea asignada a Hidalgo, a nosotros nos aducen 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65122-20120910-p4-n1


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

cuestiones técnicas que deben tener una salida. Espero que con una mentalidad nueva podamos obtener el permiso.”  En 

otro tema aclaró que no habrá cambios en su gabinete, al menos en el corto plazo. Habrá movimientos en subsecretarías 

y directores generales, pero como parte de un reacomodo operacional de la administración. (Gerardo Neria, página 
04) 

El Independiente-Concluye Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental de Hidalgo 

fiscalización de 2 mil 51 mdp: La Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental de Hidalgo así como la 
función pública, concluyeron la fiscalización de 2 mil 51 millones de pesos que derivaron en 41 observaciones: 25 de tipo 

administrativo y 16 cuantificadas. A través de comunicado de prensa, la dependencia estatal informó que el monto total a 
auditar en el presente año es de 3 mil 279 millones de pesos. Las dependencias fiscalizadas tienen determinado periodo 

que la ley establece para atender observaciones mediante la presentación de documentación.  Fueron auditados fondos 
de inversión, los programas de desarrollo regional, de infraestructura básica para la atención de los pueblos indígenas, 

para la construcción y rehabilitación de sistemas de agua potable y saneamiento en zonas rurales, así como fondos 

metropolitanos. Para estas tareas, que en coordinación realizan la federación y gobierno estatal, se asignaron 10 
auditores financieros y 10 inspectores de obra pública, cuyo objetivo fue revisar el proceso de las obras del ejercicio 

2011. “De esta forma el gobierno estatal presenta cuentas transparentes a la administración federal, mediante 
verificaciones físicas y cumplimiento a las especificaciones técnicas, así como la revisión para la correcta aplicación y 

comprobación de los recursos financieros. Dará inicio el segundo periodo de fiscalización a cinco programas más, con lo 

cual se cumplirá el acuerdo de coordinación entre ambos gobiernos, señaló la dependencia. (redacción, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Urge promover el respeto a los ciclistas de Pachuca: Positiva y de primer mundo es la aparición de 

ciclovías en Pachuca; sin embargo, no existe conciencia vial por parte de los automovilistas para respetar a quienes 
circulan en bicicleta, lo que convierte a esta actividad en peligrosa, afirmó Sinaí Lozano Casas, fundadora del Club Ciclista 

Pachuca-Mountain. Explicó que la determinación de la administración encabezada por el alcalde Eleazar García Sánchez 
merece pleno reconocimiento, pues más allá de resolver problemas políticos, existe interés por brindar una mejor forma 

de vida. Lozano Casas se pronunció por concientizar a conductores, para respetar a los ciclistas y aplicar sanciones a 

quienes violen este derecho de circular. (Milton Cortés, página 09) 

Milenio-Camiones particulares completan recolección de basura de Pachuca: Durante agosto el municipio de 

Pachuca otorgó 22 concesiones de recolección de basura a particulares, mismos que podrán operar hasta finales de 

octubre cuando Cambio Verde entrará a controlar el 100 por ciento de las rutas. Según la sección de transparencia de la 
página de Internet en el municipio, estas 22 rutas se encuentran en constante evaluación sin que al momento haya 

alguna observación en la recolección de basura. Las indicaciones del contrato individual de cada ruta estipulan que 
deberán de “completar al 100% con el apoyo de concecionadas a las rutas programadas del municipio”, y hasta el 

momento la evaluación es que “se realizó conforme a logística”. “Se pagará a nombre de la presidencia municipal, 
bimestralmente la cantidad de $660,00 la cual deberá ser cubierta en los primeros cinco días de cada mes”, especifica el 

apartado de montos y plazos para las concesiones. “La vigencia del contrato es revisado anualmente, mismo que podrá 

prorrogarse previa evaluación realizada por la dirección de limpia al servicio proporcionado por el prestador”, agrega el 
documento de información pública. El contrato está identificado como “Prestación de servicio de recolección de 

participación ciudadana”, esto para 22 rutas que abarcan el municipio de Pachuca y que complementan lo realizado pro 
la secretaría de Servicios Municipales y actualmente 10 camiones de la empresa Cambio Verde para disponer las 400 

toneladas que generan los habitantes de la capital, cuya disposición final es en el relleno sanitario del Huixmí. (Alejandro 

Juárez, página 09) 

Criterio-Anuncian la reubicación de 3 áreas municipales: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, informó que en la escuela Francisco de Siles se están reubicando oficinas con el objetivo de brindar un mejor 

servicio a la ciudadanía. García Sánchez dijo que en este plantel se concentran áreas de administración, contraloría, 
dirección jurídica, mismas que se suman a la reciente mudanza de la Secretaría de Obras Públicas al bulevar Colosio. El 

edil explicó que el cambio de sede de la colonia Real de Minas, tras 14 años en este espacio, se autorizó luego de 
considerar que se tiene que ser congruente con el discurso de la administración, pues si para una licencia de uso 

comercial se requiere de un espacio de estacionamiento, la administración también debe cumplir. La anterior sede de 
Obras Públicas, comentó Eleazar García, se localizaba en un área residencial, sin estacionamiento, por lo que decidieron 

reubicarla, pues no existían las condiciones de seguridad necesarias. El alcalde agregó que solamente en la reubicación 

de Obras Públicas se invirtieron 3 millones de pesos para adaptar el espacio a las áreas, mientras que la renta se 
incrementó en 5 mil pesos en relación a lo que se pagaba anteriormente; sin embargo, “no representa un gasto 

significativo para las finanzas del municipio. (Emmanuel Rincón, página 09) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65123-20120910-p4-n2
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Pide EPN cárcel para corruptos: El Presidente electo, Enrique Peña Nieto, presentará esta semana ante el 

Congreso dos reformas profundas contra la corrupción y la opacidad en el Gobierno. Sobre el primer tema, el mexiquense 
plantea desaparecer la Secretaría de la Función Pública (SFP) y crear, en su lugar, una Comisión Nacional Anticorrupción 

con carácter autónomo. El nuevo organismo tendrá facultades para sancionar a funcionarios corruptos e inclusive 

llevarlos a la cárcel. Esta entidad, proyectada como un órgano ciudadano y colegiado, tendrá amplias facultades para 
investigar y castigar actos de corrupción en los tres Poderes -Legislativo, Ejecutivo y Judicial- a nivel federal, estatal y 

municipal. "Será una comisión con dientes. Una parte fundamental de esta reforma es que tendrá la posibilidad del 
ejercicio de la acción penal, de poder consignar ante un juez. Esto implica una reforma importante porque el monopolio 

del Ministerio Público se pierde exclusivamente en el tema de corrupción", aseguró a REFORMA Aurelio Nuño, 

coordinador del tema de educación en el equipo de Peña Nieto. Sin embargo, la Comisión no sólo perseguirá y fincará 
responsabilidades a los servidores públicos, sino contra aquellos ciudadanos involucrados en actos de corrupción, 

aseguró. Otras de las facultades de este órgano serán solicitar al Poder Ejecutivo el desafuero de funcionarios y ejercer la 
extinción de dominio. Cuestionado sobre si la propuesta de la comisión anticorrupción toca un nervio sensible para 

priistas acusados por delitos en la materia, Nuño dijo que la corrupción no se puede ver como un problema exclusivo de 
un sólo partido político, una persona o un gobierno, pues se debe enfrentar como problema nacional.  "Cuando se logra 

tener comisiones fuertes, independientes y con dientes por fuera o con independencia suficiente de los gobiernos, se 

empiezan a dar resultados. Cuando se han creado comisiones que no tienen esa fuerza y quedan dentro de los aparatos 
de gobierno o no tienen los dientes suficientes, tienen mucha menor fuerza porque siguen dentro de este círculo de 

conflicto de interés", puntualizó. En la iniciativa sobre combate a la corrupción también se propone que primero se 
discuta y apruebe, y posteriormente se emita una ley general que será aplicable en todo el territorio nacional y en los 

tres niveles de gobierno.  "El combate a la corrupción tiene que ser una política nacional. No pensamos que a partir de 

una sola acción se podrán ir reduciendo los índices de corrupción en el País. Va a depender de muchas más cosas. El 
Presidente electo tiene la convicción de que en la aplicación de su proyecto, la comisión será una pieza fundamental", 

añadió.  Nuño insistió que hasta ahora no ha habido un diseño correcto, ni una convicción de combate frontal a la 
corrupción.  "Si queremos pensar que es un tema exclusivo, no vamos a solucionar nada. Hay la convicción de que es un 

problema que está en todos lados. Si no se ve así, va directamente al fracaso, porque un problema nacional no se puede 
pensar como algo focalizado. No es así", afirmó.  Autonomía al IFAI Los cambios planteados por Peña Nieto en el 

Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI) buscan darle naturaleza autónoma y 

constitucional a fin de tener competencia sobre los tres Poderes y niveles de Gobierno, así como los órganos autónomos. 
Aunque la Suprema Corte de Justicia queda exenta dentro de las nuevas facultades del Instituto, sí serán sujetos 

obligados el Trife y el Consejo de la Judicatura. Según Claudia Ruiz Massieu, vicecoordinadora de derechos humanos y 
transparencia del equipo de transición, el órgano también tendrá la facultad de aplicar sanciones desde administrativas y 

económicas hasta la remoción del cargo y la acción penal. La modificación prevé que el IFAI tenga la facultad de 

atracción de casos en poder de los organismos estatales. Además, cualquier ciudadano podrá inconformarse con las 
decisiones tomadas a nivel local y solicitar un recurso de revisión. Sus resoluciones serán inatacables. Ruiz Massieu 

expuso que buscan que exista un piso común en todas la entidades federativas sobre la protección y garantía del 
derecho de acceso a la información, pues los órganos locales tendrán el mismo grado de independencia.  Y es que 

reconoció que a pesar de los avances logrados a nivel federal, no ocurre lo mismo en las entidades.  Además, la iniciativa 

plantea que el Legislativo emita una ley general de acceso a la información, donde se concreten los criterios que habrán 
de normar al IFAI y a sus pares estatales. Los integrantes del equipo de transición consideran que existen coincidencias 

con los otros partidos en la necesidad de avanzar en materia de transparencia, y prevén que las primeras iniciativas del 
Presidente electo lograrán un amplio consenso. Cuestionados sobre posibles resistencias que pudiera haber entre 

Gobernadores o legisladores, admitieron que se requiere discutir la propuesta peñista, aunque confían en lograr las dos 
terceras partes necesarias para su aprobación en el Congreso.  Nuño comentó que las iniciativas son una señal de cómo 

se quiere gobernar con mayor eficacia, transparencia, y que el acceso a la información sea un derecho efectivo.  "Hay un 

alto consenso en este tema en México. Hemos ido avanzando, hay una masa crítica importante de las experiencias que 
se han tenido y hay un consenso de hasta a dónde tenemos que ir. En ese sentido, hay una gran oportunidad. No vemos 

riesgo, hay condiciones para un gran consenso", aseguró.  Peña hará llegar estas iniciativas al Senado a través de los 
legisladores del PRI, ya que aún no tiene facultades para ello. Ruiz Massieu y Nuño explicaron que ambas iniciativas de 

Peña Nieto buscan romper con la pinza opacidad-impunidad, que propicia que muchos delitos queden sin castigo. 

(Claudia Guerrero, primera plana) 
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Excélsior-Partidos piden pagar a plazos; PAN y PRD solicitan posponer multas hasta 2013: El Partido Acción 

Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) solicitarán que los descuentos por concepto de pago de multas 

de 2011 se hagan en 2013 y no a partir de octubre, como resolvió el IFE. El argumento de ambos partidos es que no 
podrán hacer frente a los compromisos económicos que adquirieron durante la pasada campaña electoral. La petición se 

hará al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación entre hoy y mañana. La solicitud se anunció desde la sesión 
del pasado miércoles 5 de septiembre cuando Camerino Márquez, representante perredista ante el IFE, dijo que se 

hiciera “especial énfasis de que el procedimiento de cubrir estas sanciones pudiera ejercerse a partir de enero de 2013 y 

concluirlo en el lapso de esas 12 mensualidades. “¿Por qué planteamos esto?, porque al finalizar el año traemos varios 
compromisos que se nos haría difícil poder cubrir”. Movimiento Ciudadano hizo la petición similar en abril de este año, 

ante una multa por seis millones de pesos que aprobó el Consejo General del IFE. El Instituto respondió con una 
negativa, pero el Tribunal Electoral ordenó atender la petición del partido bajo un criterio de “equidad en la contienda”. 

PAN y PRD quieren facilidades de pago Los partidos interpondrán su impugnación ante el Tribunal debido a que 
tienen que liquidar cuentas de las campañas electorales. Tanto el PAN como el PRD solicitarán al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que sus multas por gasto ordinario de 2011 sean descontadas de sus 

ministraciones a partir de enero de 2013 y no de octubre de este año, debido a los múltiples compromisos económicos 
que tienen que liquidar por las campañas. Ambos partidos interpondrán su impugnación a la resolución del Consejo 

General entre hoy y mañana. Camerino Márquez, representante del PRD ante el IFE, hizo pública la petición durante la 
sesión del pasado miércoles 5 de septiembre al decir “que hiciéramos especial énfasis de que el procedimiento de cubrir 

estas sanciones pudiera ejercerse a partir de enero de 2013 y concluirlo en el lapso de esas 12 mensualidades. ¿Por qué 

planteamos esto?, porque al finalizar el año traemos varios compromisos que se nos haría difícil poder cubrir, pero sí el 
compromiso de solventarlo en el transcurso del próximo año, lo dejamos a su consideración. Se trata de hacer sólo una 

modificación en el punto octavo”. Los consejeros no aceptaron la petición. Como antecedente, Movimiento Ciudadano 
hizo la petición en abril de este año, ante una multa por 6 millones de pesos que aprobó el Consejo General, a lo que el 

IFE respondió con una negativa, pero el Tribunal Electoral ordenó al Consejo atender la petición del partido bajo un 
criterio de “equidad en la contienda entre los partidos políticos” por faltar unos cuantos meses para el inicio de las 

campañas. En el acuerdo aprobado en mayo se ordenó suspender las retenciones por esta sanción a Movimiento 

Ciudadano por los meses de junio, julio y agosto. En este mes se reinició el descuento de la multa. También está 
pendiente por aplicar una sanción de 194 millones de pesos al Partido Verde, después de que en enero el Consejo 

General aprobó el dictamen que lo sancionó por violaciones graves a la ley electoral. Al acudir a impugnar la sanción ante 
el Tribunal Electoral, el Partido Verde solicitó a los magistrados diferir la resolución del asunto para evitar el pago de la 

multa en este año electoral. El Tribunal Electora aceptó reservar la resolución sobre este caso para meses posteriores a la 

elección. Por irregularidades en sus cuentas ordinarias de 2011, el PRD pagará 32.7 millones de pesos, mientras el 
blanquiazul debe 10.2 millones. El PRI pagará 7.7 millones de pesos, el PT 33.7 millones, Movimiento Ciudadano pagará 

2.3 millones, mientras al PV se le descontarán 420 mil pesos y al Panal 229 mil pesos. Hasta el momento no hay cifras 
oficiales de las sumas por las multas impuestas durante lo que va de 2012, en materia de quejas y denuncias, que 

tendrán que sumarse a los montos anteriores para determinar, durante todo el presente año, cuánto pagarán por 

sanciones los partidos políticos. Multas pasadas En los informes que entregaron los partidos durante este año, 
correspondientes al ejercicio fiscal de 2011, reportaron todos los descuentos que tuvieron en sus ingresos por multas de 

años anteriores y de ese mismo lapso. Por ejemplo, al PRD se le aprobaron 431.5 millones de financiamiento público para 
ese año, pero se le descontaron 16.4 millones, por lo que recibió 415.1 millones durante el periodo. Al PRI se le aprobó 

un presupuesto de 997.2 millones para gasto ordinario, pero se le descontaron 16.8 millones de pesos, por lo que se le 
entregaron 980.4 millones de pesos. En tanto, al PAN le tocaban 788.4 millones de pesos, menos sus multas de 10.4 

millones, le fueron depositados durante el año 2011, 778 millones de pesos. En 2010 el IFE reportó que al PRD le 

tocaban 390.9 millones por financiamiento, pero le quitó de sus ministraciones durante todo el año 19.1 millones por 
concepto de multas, por lo que recibió 358.6 millones. En tanto, al PAN le descontó 26 millones de pesos de un 

financiamiento aprobado de 735.5 millones, por lo que su ingreso total para ese año fue de 709.4 millones de pesos. El 
tricolor tuvo recursos aprobados por 930.3 millones, pero sufrió descuentos por diversas sanciones que llegaron a 12.4 

millones. Por lo tanto, recibió 917.8 millones de pesos. (Aurora Cepeda, primera plana) 

La Jornada-AMLO: sin ruptura, dejo el Movimiento Ciudadano: Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que 
se separa, sin ruptura y en los mejores términos de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento 

Ciudadano. Ante un Zócalo lleno, anunció que en esta nueva etapa de su vida política se dedicará a trabajar en la 
transformación de México desde el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Anunció que iniciará un proceso de 

reflexión para decidir, a partir del miércoles y hasta noviembre, si continúa como asociación civil o se constituye en 

partido político. En la asamblea de Morena, convocada ayer en la plancha del Zócalo capitalino, que volvió a llenarse, 
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López Obrador reiteró que el movimiento que encabeza no es violento y que las acciones de desobediencia civil se 

llevarán a cabo de manera pacífica y sin afectar a terceros. Me despido en los mejores términos. Me separo de los 

partidos progresistas con mi más profundo agradecimiento a sus dirigentes y militantes, dijo. López Obrador recordó su 
paso por el sol azteca desde su fundación, su etapa como presidente nacional y su militancia de 23 años. Tengo en el 

PRD muchos amigos, que en todo momento me dieron su confianza y respaldo. En correspondencia, considero que les di 
lo mejor de mí y los representé con entrega y dignidad. Estamos a mano y en paz, resaltó. A la concentración, sin 

embargo, no asistieron dirigentes del PRD, sólo parte de la cúpula de Movimiento Ciudadano y del PT. De los 

gobernadores de izquierda electos en el proceso del pasado primero de julio, únicamente asistió Arturo Núñez, de 
Tabasco. López Obrador extendió su agradecimiento a los 16 millones de mexicanos que votaron por él, así como a los 

ciudadanos de clases medias que lo respaldaron por primera vez, e hizo un reconocimiento al movimiento estudiantil de 
nuestro tiempo, #YoSoy132, que levantó el orgullo de muchos otros y ha dado poderosas razones para luchar por el 

derecho a la información, la justicia y por la democracia. Es un movimiento limpio, auténtico, independiente y creativo. Al 
grado de que podemos proclamar que ya se tiene relevo generacional. En su primer mensaje público después de que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró válidos los comicios del primero de julio y 

presidente electo a Enrique Peña Nieto, el ex jefe de Gobierno capitalino definió el rumbo del movimiento que encabeza. 
Mal haríamos en darle la vuelta a la página, como si nada hubiese pasado en la elección presidencial y tras el fallo de los 

magistrados electorales. Reiteró que no va a jugar el papel de palero del régimen antidemocrático, sino que luchará 
siempre por abolirlo. No vamos a dar tregua ni a otorgar ninguna ventaja, advirtió. En esta nueva etapa del movimiento, 

convocó a no dejar que el desánimo prive en sus seguidores, porque, aseguró, tengo elementos para afirmar que el 

régimen está en su fase terminal, carece de consenso, y ello se nota en que a pesar de tratarse del supuesto regreso del 
PRI a Los Pinos, la gente no festejó; al contrario, hay duelo nacional. Recordó que lleva años trabajando con intensidad, 

avanzando y recibiendo reveses, y que en el camino se van logrando victorias parciales, como la gubernatura de 
Tabasco. ¡Sí se puede! La formula es luchar, resistir, no claudicar, avanzar, caer, levantarse, recomenzar y así, hasta la 

victoria final. López Obrador planteó que dejar pasar lo que ocurrió en el torcido proceso electoral sería “tanto como 
prestarnos a dejar cancelada, en los hechos, la vía democrática. En consecuencia –reiteró–, no voy a reconocer a Peña 

Nieto como presidente legítimo de México”. Esta postura, agregó, forma parte del plan de desobediencia civil que 

también se presentó este domingo en el Zócalo y que, detalló, incluye el compromiso de seguir luchando bajo el principio 
de la no violencia, sin caer en provocaciones ni afectar a terceros. Respeto otros puntos de vista, pero no considero a la 

violencia como alternativa, expuso. En ese punto de su mensaje, las miles de personas que asistieron al Zócalo iniciaron 
el grito de ¡Revolución, revolución! El perredista manifestó, sin embargo, que la violencia genera más sufrimiento y se 

imponen con más facilidad quienes no tienen la razón, pero cuentan con la fuerza para reprimir. Entre otras acciones, 

puntualizó que la desobediencia civil incluye la oposición a las llamadas reformas estructurales, como la laboral, la fiscal, 
la energética y todas aquellas que se tomen en contra de los intereses del pueblo y de la nación. Respecto del futuro de 

Morena, informó que a partir de este miércoles se decidirá, de manera democrática, si prevalece como asociación civil o 
solicita su registro como partido. Detalló que él por su parte asistirá como delegado efectivo a la asamblea que le 

corresponde, en Copilco, ciudad de México, el sábado 15 de septiembre, y convocó a sus seguidores a formar parte de 

los 125 mil delegados que participarán en los 300 congresos distritales en todo el país. También participará en los 
congresos estatales del 10 de octubre y 11 de noviembre, así como en el congreso nacional del movimiento, a celebrarse 

el 19 y 20 de noviembre. Lo primero, agregó, será consolidar la organización interna de Morena; la siembra de ideas; el 
fortalecimiento de los valores culturales, morales y espirituales; la formación política de jóvenes, y el uso de redes 

sociales para contrarrestar la propaganda de los medios de información al servicio del régimen. Uno de los objetivos 
principales del movimiento será la oposición, con toda nuestra fuerza, a la privatización del petróleo. Adelanto que nos 

opondremos a cualquier reforma al artículo 27 constitucional para entregar el petróleo a particulares, nacionales y 

extranjeros, dijo. Al retomar el tema electoral, lamentó que el PRI utilizara la pobreza de los electores para obtener 
sufragios. “No se trata –aclaró– de juzgar a quienes por necesidad venden su voto; la perversidad es de aquellos que, 

valiéndose del hambre y de la miseria, compran la voluntad de los desposeídos. Ésta fue sin duda la mayor inmoralidad 
que se cometió durante la pasada elección presidencial, pero también representa el mayor desafío que enfrenta el 

movimiento, porque si no hacemos nada para contrarrestar esta práctica inhumana y corrupta, nunca habrá auténtica 

democracia en México. Porque, añadió, permitir que los poderosos que empobrecen al pueblo y después se beneficien 
electoralmente de sus carencias es aceptar que se instaure un sistema de esclavitud moderna. Evaluó que el movimiento 

ha logrado avances, entre éstos contribuir a cambiar la mentalidad de amplios sectores del pueblo. Hemos puesto al 
desnudo al actual régimen con sus formas de control y manipulación. Ahora se sabe más sobre los que verdaderamente 

mandan y hay más claridad sobre su proceder y avaricia. López Obrador señaló que no es sencillo lograr una 
transformación pacífica y profunda como la que necesita el país, porque deben enfrentarse los intereses creados, y 
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todavía muchos mexicanos son susceptibles al engaño y a la manipulación. Al final resaltó: no claudicaremos. ¿Vamos 

para adelante? ¿Vamos a seguir luchando?, preguntó a sus seguidores. ¡Sí!, respondieron. (Enrique Méndez, primera 

plana) 

El Universal-Simulan combate a narco al menudeo: Especialistas en materia penal aseguran que en el combate al 

narcomenudeo las consignaciones y sentencias revelan “un juego de simulaciones”, ya que las acciones se enfocan en el 

usuario de la droga y no en desmantelar redes de distribución. En un análisis realizado por Julio César Guillén Bonifaz, 
parte de un equipo que asesora a la Oficina para las Drogas y el Delito de Naciones Unidas, se menciona que de 2006 a 

2009 se arrestaron en México 226 mil 677 personas, de las cuales 169 mil 967 fueron liberadas y 51 mil 282 se 
consignaron ante un juez, lo que equivale a una efectividad de 25% en consignaciones y 15% en sentencias. “Lo que 

hemos visto, tras analizar 10 años de arrestos, consignaciones y sentencias, es un juego de simulaciones. Nadie hace 
nada, no se persigue ni se investiga ni se sanciona el narco m e n u d e o ”, dice Guillén Bonifaz. Para el presidente de la 

Comisión Ciudadana de Derechos Humanos del Noroeste, Raúl Ramírez, la Ley General de Salud tiene un carácter 

punitivo que persigue a los usuarios de drogas y no previene las adicciones o el tratamiento de ellas. Reformas 
aprobadas en 2009 facultaron a gobiernos locales para que a partir del mes pasado iniciaran el combate a la posesión, 

comercio y suministro de narcóticos. Expertos advierten que se entrega el eslabón más débil de la cadena del 
narcotráfico a lo más poderoso del crimen organizado, su estructura de control local. Lo bueno, afirma Samuel González, 

director de la Unidad Especializada en Delincuencia Organizada de la PGR, es que ninguna autoridad argumentará que el 

combate no es de su competencia. (Ignacio Alvarado, primera plana) 

Criterio-Anuncia AMLO una múltiple fuerza de política con Morena: El ex candidato presidencial del Movimiento 

Progresista, Andrés Manuel López Obrador, anunció que se desprende de los partidos de izquierda que lo postularon en 
las elecciones de 2006 y 2012 para conformar una nueva fuerza política denominada Morena. En una asamblea 

informativa efectuada en la plancha del Zócalo capitalino, el exabanderado presidencial rechazó cualquier manifestación 

de violencia, anunció medidas de desobediencia civil pacífica y consideró que en México aún no hay democracia y que no 
es sencillo concretar la transformación pacífica y profunda que necesita el país. “En lo que a mí corresponde, en esta 

nueva etapa de mi vida, voy a dedicar toda mi imaginación y trabajo a la causa de la transformación de México, lo haré 
desde el espacio que representa Morena, por esta razón me separaré de los partidos del Movimiento Progresista”, indicó 

el político tabasqueño. “No se trata de una ruptura, me despido en los mejores términos. Me separo de los partidos 

progresistas con mi más profundo agradecimiento a sus dirigentes y militantes”, señaló en una plaza de la Constitución 
repleta. El exjefe de gobierno del Distrito Federal reiteró que no reconocerá a Enrique Peña Nieto como presidente 

legítimo de México, y por ello rechazó el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que 
declaró válida la elección presidencial del pasado 1 de julio. “Nunca vamos a jugar el papel de paleros del régimen 

antidemocrático; por el contrario, lucharemos siempre por abolirlo. Considero que haríamos mal en darle vuelta a la 
página como si nada hubiera pasado, sería tanto como prestarnos para dejar cancelada en los hechos, la vía 

democrática”, indicó. López Obrador aseveró que no reconocer a Peña Nieto como presidente legítimo, forma parte del 

plan de desobediencia civil que incluye el compromiso de seguir luchando bajo el principio de la no violencia, sin afectar a 
terceros. Sobre todo, oponerse de manera pacífica a la aplicación de las llamadas reformas estructurales como la laboral, 

fiscal, energética y todas aquellas que vayan contra los intereses del pueblo y de la nación. Seguirá trabajando, adelantó, 
en el fortalecimiento del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y que participará, a partir del 12 de septiembre, 

en los congresos distritales en donde se decidirá de manera democrática si Morena continúa como asociación civil o se 

constituye como partido político. “Con Morena defenderemos a los que sufren injusticias, protegeremos a los débiles y 
cuidaremos el patrimonio nacional con toda nuestra fuerza como es evitar la privatización del petróleo”, puntualizó. El ex 

candidato presidencial del Movimiento Progresista indicó que en las elecciones del pasado 1 de julio se violó el Artículo 41 
que establece que las elecciones deben ser libres y auténticas. “Ante estas violaciones, las autoridades electorales 

siempre se hicieron de la vista gorda. Los consejeros del IFE y magistrados del tribunal demostraron que son personajes 

sin convicciones, acomodaticios, seleccionados a modo para formar parte del engranaje del régimen antidemocrático que 
predomina”, precisó. López Obrador, quien estuvo acompañado en la asamblea informativa por los dirigentes nacionales 

del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya, y de Movimiento Ciudadano, Luis Walton, y no así por el del PRD, Jesús 
Zambrano, agradeció a los militantes y dirigentes perredistas su confianza y respaldo que le dieron estos últimos 23 años 

y dijo: “Estamos a mano y en paz”. “Estoy seguro que esta decisión ayudará a renovar y fortalecer al Movimiento 
Progresista, además, siempre que se trate de la defensa del pueblo, el patrimonio nacional y de luchar por la 

transformación del país, estaremos dispuestos a caminar juntos y llegaremos a acuerdos para actuar como una sola 

organización”, añadió. No es sencillo lograr una transformación pacífica como la que necesita el país debido a que hay 
que enfrentar intereses creados, muy poderosos, que se oponen de manera rotunda a perder todos sus privilegios. “Los 

defensores del régimen de corrupción entrante, como lo vimos en las recientes elecciones, utilizan todo su poderío y sus 
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cuantiosos recursos económicos y sobre todo el atraso político y la pobreza extrema que padecen en el país para seguir 

al frente”, subrayó el tabasqueño. En la asamblea informativa también acompañaron a López Obrador otros personajes, 

como el senador Alejandro Encinas, la actual delegada de Iztapalapa, Clara Brugada, el gobernador electo de Tabasco, 
Arturo Núñez. También el senador Manuel Bartlett, Gerardo Fernández Noroña, quien presenció el acto entre el público 

asistente, así como los miembros del gabinete que había propuesto en caso de resultar vencedor en las elecciones del 
pasado 1 de julio. (redacción, página 18) 

Criterio-Urge PAN aprobar la reforma laboral; PRD no se precipita: En posiciones antagónicas frente a la reforma 

laboral que presentó el presidente Calderón, el líder del PAN, Gustavo Madero, llamó a los partidos a aprobarla, mientras 
el coordinador del PRD en San Lázaro, Silvano Aureoles, advirtió que su bancada no permitirá que se atente contra las 

conquistas laborales. Madero Muñoz llamó a los partidos políticos, principalmente al Revolucionario Institucional (PRI), 
aprobar la reforma laboral y enviar las primeras señales del tipo de gobierno y de legislatura que ofrecerán ante los 

nuevos retos que enfrenta el país. Resaltó los beneficios de dichos cambios legales para el trabajador y el desarrollo 

económico del país y lamentó que uno de los puntos en los que ha habido más resistencia sean la democracia y la 
transparencia sindical. Si se pretende afianzar la posición del país como economía desarrollada, es urgente mejorar el 

desempeño del mercado de trabajo, consideró el panista. “La modernización de la ley se basa en dos objetivos: promover 
la generación de empleo y lograr que las relaciones laborales que se desarrollan en la informalidad se regularicen y 

transiten hacia el mercado formal”, advirtió. También sostuvo que el Partido Acción Nacional (PAN) plantea suprimir los 

descuentos en los salarios para cubrir cuotas sindicales, el voto libre, directo y secreto en la elección de las dirigencias 
gremiales y fortalecer su rendición de cuentas. Asimismo, prevé disposiciones para considerar como información pública 

la relacionada con los registros de las organizaciones sindicales, los contratos colectivos y los reglamentos interiores de 
trabajo, y deroga la denominada cláusula de exclusión por separación, añadió. Madero Muñoz detalló que Acción Nacional 

ofrece en esa reforma nuevas modalidades de contratación, como la figura de subcontratación de personal u outsourcing, 
para evitar la evasión y elusión del cumplimiento de obligaciones patronales, así como protección de los derechos de las 

trabajadoras. Esta reforma, según el panista, beneficiará a los empleados domésticos, ya que pretende regular con más 

precisión la duración de su jornada laboral y establecer los periodos mínimos de descanso diario y semana, así como 
regular los trabajos que se realicen en minas, entre otros. A su vez, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, 

Silvano Aureoles Conejo, advirtió que su fracción legislativa se prepara para analizar responsablemente la reforma laboral 
y estará atenta a no permitir que se apruebe “al vapor”. En un comunicado, el legislador del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) insistió en que “no podrá haber legislación en la materia que no escuche la postura, la participación y 

la voz de la representación de los trabajadores para evitar errores que afecten al sector”. Afirmó que la Unión Nacional 
de Trabajadores (UNT) con los diputados del PRD, decidieron defender los derechos laborales consagrados en la 

Constitución. El perredista recordó que la pasada LXI Legislatura, el entonces diputado y dirigente de la UNT, Francisco 
Hernández Juárez, presentó una propuesta de reforma laboral que consideró más avanzada que la que envió el Ejecutivo 

federal en calidad de preferente. La propuesta de la UNT inició el debate pero no ha culminado su proceso en la Cámara 

de Diputados, por ello tendrán que analizarse todas las propuestas legislativas, incluyendo la del presidente, que suman 
casi 497 iniciativas, indicó. “Nosotros vamos a entrar al debate de reformas en materia laboral y propondremos que sean 

consideradas todas las iniciativas que se presentaron, las cuales fueron avaladas por líderes de trabajadores”, agregó 
Aureoles Conejo. (redacción, página 19) 

Criterio-Diciembre 1, marcha de Morena, anuncia: El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) anunció que el 

1 de diciembre, día de la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como presidente de México, realizará movilizaciones y 
actos de protesta en todo el país. María Luisa Alcalde, diputada federal, informó que Morena estará en contra de acciones 

y reformas injustas, como la laboral, presentada por el presidente Felipe Calderón. CAMPAÑA, HASTA EN EL 
EXTRANJERO “El 1 de diciembre realizaremos actos contra la imposición en todas las plazas publicas del país, 

llevaremos una campaña en el extranjero sobre el fraude electoral. Viva la resistencia civil pacífica”, dijo. En tanto, María 

Fernanda Romero, también diputada federal, informó que Morena será un movimiento plural y se declara por el no 
reconocimiento de Peña Nieto. “Morena no reconoce a Enrique Peña Nieto como Presidente de México, rechaza 

tajantemente la decisión del Tribunal. En el uso de sus derechos recurre a la desobediencia civil no violenta, con el 
propósito de denunciar acciones arbitrarias, leyes injustas”, dijo. También se establecerán en el país tribunales 

electorales ciudadanos para calificar la elección, además de un boicot a las televisoras. (redacción, página 19) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

Criterio-Tacha CNTE de farsa al congreso del SNTE: Los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 

la Educación rechazaron tanto la convocatoria que emitió el SNTE al 6 Congreso Nacional Extraordinario para el cambio 

de su dirigencia nacional, como la iniciativa de reforma laboral. En conferencia de prensa, Jorge Cázares, líder de la 
sección 18 de Michoacán, dijo que los maestros de la CNTE no están de acuerdo con la farsa que pretende montar Elba 

Esther Gordillo, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). “No estamos de acuerdo en 
participar en esa farsa”, acotó. Para el dirigente michoacano, quien estuvo acompañado por el líder de la sección 9 de la 

CNTE en el DF, Francisco Bravo, no hay condiciones para que los maestros participen de forma democrática en la nueva 

elección de la dirigencia sindical. “No hay condiciones porque Gordillo ha publicado una convocatoria a modo, en un lugar 
a modo, porque sería distinto que lo hubiera convocado en el Distrito Federal donde la base sí hubiera podido 

manifestarse”, dijo. “Sin embargo, lo va a hacer en un rincón del país (Baja California), y no vamos a participar”. Dijo que 
la publicación de la convocatoria fue en respuesta a las demandas que la CNTE interpuso contra Gordillo ante Conciliación 

y Arbitraje. “La demandamos porque desde hace más de ocho años no había convocado a un Congreso Nacional, y 

porque ella se había autoelegido y se había autonombrado presidenta del SNTE en un Consejo Nacional, cuando el 
estatuto dice que tiene que ser en un Congreso; seguramente que ella leyó que efectivamente podíamos seguir 

demandando ante el tribunal la ilegalidad de que goza, por eso es que ahora tiene que convocar de manera anticipada”. 
El 20 de julio pasado, Gordillo publicó la convocatoria al 6 Congreso Nacional Extraordinario que se realizará en Baja 

California, del 18 al 21 de octubre, en donde se va a elegir a la nueva dirigencia sindical. En relación a la reforma laboral 
que envió el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados, dijo que se trata de una contrarreforma que pone en riesgo los 

derechos laborales de los trabajadores. “Es una reforma promovida por el sector empresarial, y tiene aspectos que 

violentan la estabilidad en el empleo, cuando se habla del contrato por horas, y los contratos colectivos de trabajo, el 
derecho de huelga, el derecho a tener sindicatos. Explicó que la reforma laboral trata de reducir al máximo la jornada 

laboral de 40 horas, reducir las normas de seguridad y salud en el trabajo, la contratación colectiva, la jubilación y las 
pensiones a través de la subcontratación. “Estamos en un proceso de discusión y participaremos con otros sindicatos 

para defender nuestros derechos laborales”, expresó. (redacción, página 20) 

Criterio-Los sindicatos no rendirán cuentas, advierte la CROC: El dirigente nacional de la Confederación 
Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Isaías González Cuevas, sostuvo que los sindicatos no necesitan ni 

aceptarán los mecanismos de transparencia y rendición de cuentas que propone la reforma laboral presentada por el 
presidente Felipe Calderón. De visita en Monterrey, donde asistió al Noveno Congreso Estatal de la CROC, el también 

senador sostuvo que las organizaciones sindicales ya cuentan con las herramientas que los trabajadores necesitan para 

fiscalizar el destino de las cuotas obrero-patronales. “Hemos tenido casos que cuando los trabajadores no están 
conformes ellos hacen las mismas demandas y algunas veces han progresado”, expresó. “Tienen todos los elementos los 

trabajadores para demandar cuando se están malversando las cuotas sindicales, y no necesitamos otra cosa. La ley 
actual, aseguró, ya establece que tenemos la obligación de rendir cuentas por escrito, en asamblea, de muchas formas, a 

los trabajadores. “Ellos”, advirtió, “quieren ir más allá y quieren poner un interventor, y en eso no estamos de acuerdo, 

porque invade la autonomía sindical”. El líder croquista argumentó que los sindicatos son asociaciones sociales, no de 
carácter público, y que una fiscalización externa sería violatoria al Artículo 123 Constitucional, además de diversos 

tratados internacionales. González Cuevas dijo que ya han dialogado con líderes de otras organizaciones sindicales, como 
la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para 

acordar un rechazo común a esta iniciativa presidencial que, al ser presentada como preferente, debe ser resuelta en 30 

días por el Legislativo. (redacción, página 21) 

Criterio-Capturan en Yucatán a Mohammad Labboun presunto miembro de Hezbolá: El estadunidense Rafic 

Mohammad Labboun Allaboun, presunto integrante de la organización terrorista Hezbolá, fue detenido en la capital 
yucateca como parte de un operativo del Instituto Nacional de Migración (INM) con el apoyo de policías locales. De 

acuerdo con fuentes oficiales, el ciudadano norteamericano portaba pasaporte falso como nacional de Belice, y junto con 

otras cinco personas se encontraba en un predio particular del fraccionamiento de Francisco de Montejo, al poniente de 
la Ciudad. La detención ocurrida la noche del sábado, se hizo luego de investigaciones de agencias de inteligencia de 

Estados Unidos que seguían la pista a una supuesta célula del Hezbolá que opera entre Centroamérica y Yucatán. 
Además del presunto líder terrorista, se aprehendió a otros dos integrantes de la banda identificados como George 

Abdalah Elders y Justin Yasser Safa, ambos ciudadanos beliceños. El operativo se llevó a cabo con la participación de 

varias unidades de la policía, incluida una tanqueta y armas largas. Hasta el momento, autoridades de seguridad pública 
no han confirmado la información. (redacción, página 21) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Tres Marías: desesperanza y esperanza: Dos de los probables secuestradores del director de Protocolo del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia, Salvador Vidal Flores Pérez, cuyo testimonio se volvió la clave del caso Tres Marías, 

fueron capturados el miércoles reciente. Puede que sean, además los homicidas de un policía federal. Un video de la 
sucursal bancaria en que se cobró dinero de alguna de sus víctimas facilitó su detención Los dos de tez morena clara, 

veinteañeros y de complexión robusta, uno tiene la cara ovalada y pelo corto con entradas tempranas prominentes; 

vestía playera gris en cuello V, estampada con un Say en amarillo y un Yeah en azul (letras gordas como de grafiti), y el 
otro es de cara afilada, orejas largas y camiseta roja de cuello redondo. Aunque desde el jueves posterior al incidente 

(ocurrido el 24 de agosto), Salvador dio su testimonio a la subprocuradora de Control Regional, Procedimientos Penales y 
Amparo de la PGR, Victoria Pacheco Jiménez, afirmando que los mismos que lo auxiliaron y buscaron a sus plagiarios son 

los que están arraigados, fue hasta la semana pasada cuando, en un par de sesiones de seis y cuatro horas, se le tomó 
por fin su declaración ministerial a este sobreviviente de un secuestro. La diligencia es decisiva para que la 

Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada ponga a disposición de un juez a los 12 

policías federales que tirotearon la camioneta con placas diplomáticas, toda vez que de un juez federal obtuvo la 
aprobación del arraigo, sobre la explicable pero errada sospecha de que los implicados pertenecen a una banda criminal. 

Ellos son: José Uriel Garrido Franco, Rafael Rivera Córdoba, Francisco Humberto Segovia Domínguez, Carlos Sánchez 
Durán, Jorge Alberto Vargas Camacho, Héctor Francisco Martínez Leyva, Emir Suárez García, Ranulfo Ruelas López, 

Gerardo Ramírez Garduño, Tomás Romanillo Armenta, Ángel Mauricio Sotelo Martínez y Raúl Sánchez Fonseca. El 

mensaje que, el 2 de septiembre, una oficial de la PF que trabajaba con los arraigados envió al funcionario del INAH, es 
muy sugerente: … Este día me comentaron que usted nos hizo favor de acudir a nuestras instalaciones y no tiene idea 

cómo lamento no haber estado ahí para externarle el agradecimiento y respeto que siento por usted y su apreciable 
esposa. Mil gracias. Yo haré del conocimiento del comandante Garrido (uno de los arraigados: José Uriel Garrido Franco) 

todas las atenciones que ustedes han tenido para con nosotros. Le pido por favor haga llegar un abrazo a su esposa, con 
el más profundo respeto que sentimos por ustedes. Han sido una enorme bendición  un remanso de paz en estos 

tiempos difíciles. Quiero que tengan la plena certeza de que todo lo que han hecho tendrá grandes recompensas y 

bendiciones. “La desesperanza está fundada en lo que sabemos, que es nada, y la esperanza sobre lo que ignoramos es 
todo”: Maurice Maeterlinck (poeta, dramaturgo y ensayista belga de la segunda mitad del siglo XIX y primera del XX). 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Estamos a mano y en paz: ¿Debemos darle un aplauso a un personaje tan dual como el Andrés Manuel López Obrador 
de ayer en el Zócalo? Por un lado pervivió el candidato dos veces derrotado, incapaz de esbozar que los adversarios 

pudieron ser mejores que él, y que para lavarse la cara miente, calumnia e insulta arteramente. Por el otro estuvo el líder 

político y social intacto que pidió a los suyos no desanimarse y encontró una fórmula inteligente para seguir, ganador, en 
la batalla, “porque Morena es organizar y concientizar”. Me concentro hoy en el López Obrador que, lejos de las próximas 

elecciones, imaginó y delineó una separación lisa, limpia de un partido al que no soportaba, y que no lo soportaba a él. 
Tuvo razón el ex presidente del PRD, Jesús Ortega, al apuntar que con el éxodo de López Obrador termina la 

esquizofrenia en ese partido que lo quería expulsar y no se atrevía, que le perdonó lo imperdonable, como pedir votos 

para otros membretes; que soportó años de malos tratos y palabras ofensivas. “Estamos a mano y en paz”, fue quizá la 
frase central del discurso de ayer. Una frase redonda. Precisa. Justa. Mucho le dio el PRD a Andrés Manuel y mucho 

recibió de él. Y mucho, creo, se dieron al anunciar un final así, de concordia y futuro. Hoy comienza una nueva era para 
la izquierda mexicana. Por primera vez desde 1988 transitará institucionalmente por vías distintas. Convergerán en 

alguna elección, movilización, pero no serán ya el mismo proyecto, estructura, presupuesto. López Obrador fue, además, 
generoso con Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera. Les da seis años para que lo alcancen. Si es que quieren 

alcanzarlo, claro.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que el gran ausente ayer en el Zócalo fue el jefe de Gobierno electo del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, 
quien tenía invitación para estar en el templete, al lado de Andrés Manuel López Obrador. 

Para como pintan las cosas, será muy difícil volverlos a ver juntos en un mitin. 

:Que además de las de Mancera y Jesús Zambrano, presidente del PRD, hubo otras dos notorias ausencias ayer en el 
templete del Zócalo: el diputado federal Ricardo Monreal y el líder histórico de Movimiento Ciudadano, Dante 

Delgado. 

¿Qué cosa más interesante tendrían que hacer un domingo en la mañana? 

:Que olvidando los apoyos que recibió para ganar su única elección, la de jefe de Gobierno del Distrito Federal en 2000, 
y muy concretamente el apoyo que le dio la entonces titular, Rosario Robles, López Obrador no dejó pasar la 

oportunidad para referirse, sin nombrarla, a la flamante vicecoordinadora de política social del equipo de transición de 
Enrique Peña Nieto: “Está formando su equipo con hombres y mujeres del más bajo nivel moral”. 

¿O a qué mujer se habrá referido? 

:Que el presidente Felipe Calderón no decide aún si dará el Grito de Independencia en el Zócalo capitalino o en 
Dolores Hidalgo. 

Al menos eso dijo durante el vuelo Vladivostok-Singapur, cuando apareció de sorpresa, en pants y tenis, en la parte 
trasera del avión TP01, donde viajan los reporteros y el Estado Mayor Presidencial. 

:Que la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, capitaneada por Manlio Fabio Beltrones, propondrá al legislador 

cetemista Carlos Aceves del Olmo como su candidato a presidir la Comisión de Trabajo, cuya primera tarea será 

dictaminar antes de fin de mes la nueva iniciativa de reforma laboral del presidente Calderón. 

La comisión legislativa quedará formalmente instalada entre el martes y el jueves. 

:Que Jeff Bezos, presidente de Amazon, invitó a la saliente presidenta de Conaculta, Consuelo Sáizar, a dirigir la 

oficina en México de la poderosa empresa, que multiplicó la venta de libros en el mundo durante la última década. 

La de Amazon no es la primera oferta que recibe Consuelo. Pero todo parece indicar que optará por tomarse un año 

sabático. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... ‘Hub’ y empleos 
SANTO DOMINGO, República Dominicana.- ¿Cómo viajar de México a la República Dominicana? No hay vuelos directos, 

por lo que la ruta tradicional era ir a Miami y de ahí transbordar a la Dominicana. Sin embargo, la burocracia migratoria y 
las pesadas medidas de seguridad de Estados Unidos han hecho esa ruta cada vez más incierta. 

Por eso ha surgido un hub, un centro de conexión, en Panamá. 

Panamá es un pequeño país centroamericano con apenas 3.4 millones de habitantes. El tráfico por su Aeropuerto 
Internacional Tocumen, sin embargo, se ha más que duplicado de 2003 a 2011 al pasar de 2.1 millones a 5.8 millones de 

pasajeros. 

La mayoría de los viajeros que hoy pasan por el Aeropuerto Internacional de Tocumen no son panameños ni tienen 
planeado permanecer en Panamá más que el tiempo suficiente para tomar el siguiente avión. Esto le ha permitido al 
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aeropuerto convertirse en un centro de actividad económica muy superior al que habría uno esperado en un país del 

tamaño de Panamá. 

El centro de conexión genera trabajo para personal de tierra, ventas de turbosina y derechos de aeropuerto, y ha creado 
cientos o miles de empleos en tiendas sin impuestos y restaurantes. 

El hub de las Américas, como se le conoce, ha hecho también que Copa Airlines (Compañía Panameña de Aviación) se 

convierta, a pesar de su pequeño mercado interno, en una de las aerolíneas más importantes del continente americano. 

Copa transportó 8.8 millones de pasajeros en 2011 tras registrar una expansión de 20 por ciento en capacidad sobre 

2010. Da servicio a 63 destinos en 29 países. En 2011 generó 886 nuevos empleos y espera añadir otros 626 este 2012 

para terminar el año con 7,900 puestos. 

Son cerca de los que tenía Mexicana de Aviación antes de su quiebra. Copa cerró 2011 con 73 aviones y está añadiendo 

otros 10 en este 2012. Aeroméxico, en comparación, tiene una flota de 116 aviones y transportó 14.3 millones de 

pasajeros en un país de 112 millones de habitantes. 

Lo que más podemos lamentar los mexicanos es que México pudo haber tenido este hub de las Américas. El fallido 

aeropuerto de Texcoco, con sus tres pistas para operaciones simultáneas, habría permitido que nuestro país se 
convirtiera en un centro de conexión incluso más importante que Tocumen. 

Esto habría generado millones de pasajeros internacionales adicionales a nuestro tráfico habitual así como miles de 

empleos. 

El aeropuerto de Texcoco, cuyo proyecto fue cancelado en 2002 ante las protestas de un grupo de activistas 

relativamente pequeño, ya que la mayor parte de los residentes de la zona habían aceptado vender sus tierras, habría 

permitido quizá que Mexicana de Aviación sobreviviera en un mercado en expansión en lugar de haberse desplomado en 
2010. 

Lo curioso del caso es que los mismos grupos políticos que hoy denuncian al gobierno por haber “permitido” la quiebra 

de Mexicana, y que exigen que la empresa sea rescatada con dinero público, se opusieron hace 10 años a la construcción 
del aeropuerto de Texcoco. 

Panamá ha demostrado con el aeropuerto de Tocumen lo que un país puede lograr cuando realmente promueve la 

inversión productiva y el desarrollo de sus ventajas comparativas. Quizá por eso Panamá tiene, después de Chile, el 
segundo lugar en Latinoamérica del Índice Global de Competitividad del Foro Económico Mundial y ha tenido una de las 

mayores tasas de crecimiento de América Latina en los últimos años. 

Para este 2012 la Cepal calcula que Panamá tendrá una expansión de 8 por ciento. Es la mayor de América Latina y el 

doble de la mexicana. 

INMUNIDAD A ZEDILLO 

Lamento la inmunidad que el Departamento de Estado de la Unión Americana ha solicitado para el ex presidente Ernesto 

Zedillo. Ninguna persona debería tener fuero ante la ley. El tribunal debería ver el fondo del asunto. La verdad es que no 

hay ningún indicio de que Zedillo haya ordenado la matanza de Acteal de 1997 o haya sabido de ella. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Aceleran compra de avión presidencial  

  
EL GRUPO de trabajo constituido por funcionarios de varias dependencias federales (Hacienda, Banobras y Defensa) para 

planear la compra de un nuevo avión presidencial recibió, en días pasados, la orden directamente de Los Pinos de firmar 

ya el contrato respectivo. Nos dicen que ello es producto de los acuerdos entre Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña 
Nieto. La nave será entregada en 2015. Antes será acondicionada y adaptada con diversos sistemas de seguridad. Nos 
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informan que su precio inicial será menor a 200 millones de dólares, cifra que se multiplicará tanto por las 

remodelaciones del aparato como por el financiamiento, que se extenderá por más de dos décadas.  

   
ESTE DÍA el equipo de transición de Peña Nieto empezará a concretar algunas de las propuestas que el presidente electo 

ofreció durante su campaña. Por la mañana habrá una conferencia de prensa en la que el mexiquense estará 
acompañado por varios colaboradores, entre ellos Luis Videgaray, Emilio Lozoya, Aurelio Nuño y Felipe Solís Acero. 

Presentarán un anteproyecto de reformas constitucionales para crear la Comisión Nacional de Anticorrupción, que pedirán 

a las bancadas del Revolucionario Institucional en el Congreso impulsar para concretarla a la brevedad.  
   

NUEVAS CADENAS nacionales de televisión pueden surgir en el horizonte si, como lo ofreció, el presidente Felipe 
Calderón autoriza que antes de que concluya su gestión sean emitidas las bases para la licitación respectiva. Algunos 

actores se han empezado a mover para evitar que la medida alcance su potencial pleno. Nos dicen que entre ellos se 
halla Gonzalo Martínez Pous, comisionado de Cofetel, quien anda muy activo convenciendo a propios y extraños de que 

lo mejor no es impulsar nuevas cadenas que compitan con el virtual monopolio existente en este campo, sino sólo 

televisoras regionales. Quienes sí saben del tema ven a don Gonzalo comer de la mano de los barones de la tele.  
   

EN SINALOA y Puebla, donde Mario López y Rafael Moreno Valle, respectivamente, llegaron al poder gracias a una 
alianza partidista apuntalada por el PAN, los militantes de Acción Nacional ya tomaron nota de que fueron usados y 

desechados. Ambos mandatarios se inclinaron hacia las causas del PRI apenas arrancaron las campañas de este año. 

Malova no come lumbre, pues siempre supo que cuatro años los pasaría bajo un gobierno federal tricolor. Y Moreno Valle 
se la ha pasado en confrontación permanente con el panismo. ¡Fuera máscaras!  

   
ESTA SEMANA los señores de uniforme cobrarán notoriedad durante los festejos patrios. El jueves 13 tendrá lugar la 

tradicional ceremonia por los Niños Héroes en el Altar a la Patria, pero luego el general secretario Guillermo Galván 
atraerá los reflectores hacia una ceremonia en el Colegio Militar. El domingo 16 será celebrado el desfile bajo el comando 

del general Moisés García Ochoa, uno de los mencionados en la lista de aspirantes a ser el próximo titular de la Defensa.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NI DUDA CABE que Enrique Peña sorprendió con el calado de las reformas que está proponiendo en cuanto a 

transparencia y combate a la corrupción. 

AL NIVEL del puro planteamiento, las iniciativas suenan muy bien. Sin embargo, falta conocer el detalle de las mismas, 

pero, sobre todo, hay que ver si los priistas están dispuestos a aprobarlas en el Congreso de la Unión. 

LA SERIEDAD de la propuesta de Peña Nieto se puede medir de una manera muy sencilla: siguiendo la ruta del dinero. 

EL CONCEPTO "Follow the money" plantea una premisa básica en la rendición de cuentas: cada peso público tiene que 

dejar un rastro visible. 

NADA de secrecía de fideicomisos, ni subsidios oscuros a sindicatos, ni partidas secretas, ni bonos por debajo del agua, ni 

reasignación arbitraria de recursos, ni ninguna otra de las habituales prácticas nacionales sobre los recursos públicos. 

SI DE VERDAD Peña está comprometido con la transparencia y el combate a la corrupción, sus reformas llevarían a 
conocer no sólo cuánto se gastó, sino cómo se presupuestó, quién lo recibió, en qué lo aplicó y cómo se fiscalizó. 

 

NO QUITAR las trabas para seguir la ruta del dinero implica que México siga por el sendero de la simulación. 

EN EL EQUIPO del Presidente electo no son todos los que se ven, ni se ven todos los que están. 

POR EJEMPLO, cuentan que de manera muy discreta Mayolo Medina anda metido en el tema de la seguridad pública, del 
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cual es un experto. 

PARA QUIEN no lo recuerde, Medina fue colaborador cercano de Francisco Labastida y fue secretario ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

Y AUNQUE no sale en las fotos, sin duda que tiene un papel central en los planes del próximo gobierno. 

EN LA DELEGACIÓN Tlalpan la transición está siendo tan tersa como la piedra volcánica que abunda en la demarcación. 

CUENTAN QUE la jefa delegacional electa, Maricela Contreras, tuvo que ponerle un ¡hasta aquí! al actual delegado, 

Higinio Chávez. 

RESULTA QUE la administración saliente está dejando a la entrante sin una fuente importante de ingresos: las 
instalaciones deportivas. 

 

DICEN QUE antes de irse Chávez ha entregado a particulares, al menos hasta el 2018, el manejo y la administración de 
esos lugares, poniéndole así una zancadilla a su sucesora. 

Y SI A ESO se le suma el caos administrativo que, dicen, existe en la delegación... ya se imaginarán el tamaño de la 

molestia de Contreras con su compañero de partido. 

¡QUÉ CURIOSO! El Anexo Estadístico del último informe de gobierno de Felipe Calderón presenta toda la información con 

amplísimo detalle. Bueno, casi toda. 

LA INFORMACIÓN se clasifica en cuatro rubros y uno de ellos es "Estado de Derecho y Seguridad". Lo extraño es que 

cuando llega a las comparaciones internacionales... algo pasa. 

POR ALGUNA extraña razón, en la versión electrónica el Anexo se "olvida" de contrastar tan cacareados logros en materia 

de seguridad con indicadores mundiales. 

¿INOCENTE olvido? Mmmm... 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

PRD sin AMLO en Hidalgo: La determinación de Andrés Manuel López Obrador de separarse de los partidos del bloque 
progresista que lo llevaron a la candidatura en la pasada jornada electoral a la presidencia es algo que debilitará la fuerza 

de dichos institutos políticos en Hidalgo. Si de algo se mantenían ideológicamente en regiones como el Valle del 

Mezquital, la Sierra y la Huasteca los comités de izquierda era de la imagen de López Obrador. Incluso en la última 
campaña, meses atrás, fue clave en el triunfo y suma de votos la visita del ex Jefe de Gobierno del Distrito Federal para 

que ahora estén electos personajes como Isidro Pedraza en el Senado y Pedro Porras como diputado federal. Ambos 
enarbolaron sus victorias en la figura de AMLO –a las afueras de la casa de campaña de Pedraza se extendía una enorme 

manta con el rostro del ex candidato a Los Pinos- a tal grado que mucha de la simpatía que lograron tener fue debido a 

su aparente cercanía con el político tabasqueño. En la Huasteca Hidalguense se tienen incluso una especie de devoción 
por las figuras políticas y una de ellas es Obrador. Como ocurriera en su época con los presidentes del PRI, con los 

gobernadores que ayudaron a forjar la región del norte del estado e incluso con alcaldes que dejaron su huella para bien 
o para mal en la zona, la figura de López para militancia de zonas como Huejutla, Huazalingo, Tlanchinol y San Felipe 

Orizatlán es más importante y está por encima del partido o partidos a los que representa. Es por ello que el saldo de la 

campaña no será división entre izquierdas o derechas, sino un desencanto total con aquellos partidos que deambularán 
en la soledad de sus propuestas y realidades. ¿Qué ha hecho el Partido del Trabajo o Movimiento Ciudadano en Hidalgo y 
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sus municipios para que la gente, la población, desee serles fiel y ser parte de sus filas? ¿Qué ha hecho el PRD para 

sobresalir entre la militancia, más allá de haber sido el partido de López Obrador? De no trabajar en pro de la ciudadanía 

y de no tener una militancia bien estructurada que esté por verdadera convicción dentro de sus filas, estos partidos, al 
menos en la entidad, tendrán una tendencia en resultados –que es lo que importa- a la baja. Si de por si la población ya 

es renuente a la política y sus dirigentes partidistas, la labor será más difícil sin la figura de AMLO como, por lo menos, 
una razón para permanecer dentro de estos institutos.  Las alarmas y focos rojos se prenden en el bloque de las 

izquierdas, quienes tendrán que reinventarse y emerger con nuevas figuras que, si bien no pueden alcanzar el camino 

recorrido junto a López Obrador en tantos años de candidaturas, peleas postelectorales y demás peripecias de la 
democracia mexicana, sean una oferta atractiva para que la ciudadanía quiera escuchar de política. Si no es así, veremos 

la verdadera debacle del PRD, PT y MC en Hidalgo.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

NUVIA MAYORGA INICIA BIEN 

¿QUIEN LE DA CUERDA A PERCY? 

La diputada priísta NUVIA MAYORGA inició su presencia en la Cámara de Diputados de manera brillante, pues subió a la 

tribuna para fijar el posicionamiento del PRI en la glosa del VI Informe del Presidente Calderon sobre el tema económico, 
con una certeza y una habilidad que la ubicó desde ya como una de las  cartas fuertes del partido tricolor en el tema  

financiero de manera importante. Y la verdad no sorprende, porque es una profesional en  economía que ha dado 

sobradas pruebas de que domina la materia con creces, y que por lo mismo la Cámara seguramente la aprovechará en 
este terreno para bien del país y su partido, para los temas que tengan que ver con esta materia que es capital para la 

nación. El tema expuesto ante los señores diputados dejó en claro que el sexenio del Presidente Calderón fue un tiempo 
que encaja perfectamente en la frase mexicana de que fuimos, “candil de la calle y oscuridad de la casa”, porque de 

acuerdo a lo que expuso la diputada Mayorga entre otras cosas, Calderón recibió el país con una deuda de 1.8 billones de 
pesos y le hereda a Peña Nieto una de 3.8 billones de pesos. Deja buenos números en lo que se refiere a la 

macroeconomía, pero fatales en lo que se refiere a la economía familiar, de los hogares, la de de casa, la de los empleos 

formales con seguro y salarios, porque la mayoría de los logrado son  en lo informal, sin ninguna seguridad y sin 
prestaciones. Desde la tribuna la legisladora hidalguense fustigó el abandono del campo en el sexenio de Calderón, con el 

hecho cierto por ejemplo enHidalgo el 50 por ciento de sus ciudadanos viven de él y que este no recibió el apoyo que 
requería del gobierno federal, y así en todo el país . Y por ahí se siguió en su exposición bien fundamentada que quiso 

ser rebatida sin éxito por el panista Ricardo Anaya, que tuvo que arriar banderas cuando no encontró argumentos para 

enfrentar a la diputada de Hidalgo, que de esta manera dejo un buen sabor de boca ante el pleno de San Lázaro. Sin 
duda una excelente presencia de Nuvia Mayorga. ¿QUIEN LE DA CUERDA A PERCY? El líder de los trabajadores del 

ayuntamiento de Pachuca PERCY ESPINOZA, en una actitud difícil de entender, está llevando a los trabajadores del 
ayuntamiento a una aventura de franco enfrentamiento con la autoridad , pese a que en las medidas de la presidencia, 

hasta donde se sabe, no se han violentado los derechos de los trabajadores, porque se ha actuado de acuerdo a su 

contrato colectivo de trabajo y con el conocimiento de su líder, aunque él diga que no estaba enterado porque ahora así 
le conviene o porque así le aconsejan sus padrinos o manejadores. En la liquidación de trabajadores de limpias se actúo-

según se sabe- de conformidad con el contrato firmado por el líder, en el que se acepta que cuando haya necesidad se 
podrá actuar de esa manera por el ayuntamiento, como se hizo en este caso sin faltar por lo mismo a ningún derecho de 

los trabajadores, porque se aceptó liquidarlos conforme a la ley, aunque ahora don Percy se llame engañado. En cuanto 
al movimiento del personal, es otro aspecto contemplado en el contrato colectivo del trabajo que ahora también se 

desconoce por parte del señor Espinoza. Lo que quizás tampoco se sabe es que antes de que acabe el año, el 

ayuntamiento tiene contemplado por su situación financiera la liquidación de personal de confianza  y sindicalizado, con 
la diferencia de que mientras al de confianza no le ampara el beneficio de liquidaciones, al del sindicato sí. Parece que el 

señor líder –que está en todo su derecho de proceder como mejor le parezca- tiene dos caminos:uno, hacer lo que 
anuncia, marchas y protestas callejeras; y la otra, conciliar y cumplir su palabra y no llevar a caminos si retorno  a sus 

compañeros, que suponemos es su compromiso principal. Y cerrar las orejas al canto de quienes lo quieren usar como 

brazo armado de peleas que ni siquiera son de él y menos del sindicato.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Gerardo Sosa y el petate del muerto: En las últimas dos semanas desde círculos universitarios se dejó correr la 
versión de que el jefe del clan que controla a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) Gerardo Sosa 

Castelán tomaba nuevamente vuelo como parte de los reacomodos y equilibrio de fuerzas entre los grupos de poder que 

danzan en la cúpula nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). La especie que circula es que el presidente 
del Patronato Universitario luego del homenaje al ex gobernador Jorge Rojo Lugo como parte de su alianza con el 

diputado federal José Antonio Rojo García de Alba que le sirvió de señal para confirmar su militancia priista, movió sus 
piezas para encontrarse con el coordinador de la cámara baja del Congreso de la Unión, Manlio Fabio Beltrones Rivera. 

Se da con precisión que al encuentro acudió también José Antonio Rojo y que tuvo lugar en una cabaña en el Desierto de 
los Leones, propiedad del sonorense convertido en pieza estratégica del ajedrez político nacional, luego de declinar a 

competir por la candidatura presidencial lo que fue factor en el triunfo priista el primero de julio. Sólo que las fechas en 

que pudo darse el encuentro no concuerdan con la agenda del coordinador de la bancada priista en San Lázaro, ya que 
en una terminó su jornada a la media noche en la Cámara de Diputados y en la otra asistió a una cena acompañado de 

su esposa, así que el encuentro nunca tuvo lugar porque además Beltrones Rivera no posee ninguna cabaña en esa zona. 
Por lo que esta versión que busca crear la falsa impresión de que Gerardo Sosa es cercano a Manlio Fabio Beltrones, no 

es más que una forma de asustar con el petate del muerto, refrán popular que se toma de la actividad en el siglo XVII de 

la cofradía de la Santa Vera Cruz que daba primero consuelo y luego sepultura a reos condenados a muerte para lo que 
ocupaba un petate como mortaja, tanto así que los cofrades les llamaban los Caballeros del Petate. (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Diputados: Son tres diputados federales quienes pusieron en marcha sus proyectos personales con miras a la sucesión 
del gobierno hidalguense: Nuvia Mayorga, José Antonio Rojo y Víctor Velasco. De forma paralela a su accionar en la 

cámara baja, los nuevos legisladores federales, está más que claro, van a construir estructuras a mediano plazo para 
posicionarse dentro y fuera de la entidad así que sin perder ni un minuto, la promoción de sus actividades, giras y 

pronunciamientos circulan en los medios hidalguenses. En el caso de los ex secretarios de Finanzas y Desarrollo Social, el 

sello común es el ex mandatario local Miguel Osorio, mientras que Rojo García de Alba avanza con el estandarte de la 
casa Huichapan. Mayorga además de ser política hábil es una excelente negociadora a escala federal, por si fuera poco 

sería una figura femenina que haría contrapeso, llegado el momento de presentar prospectos, al creciente poderío de la 
también hidalguense Carolina Viggiano. Víctor Velasco se jugó todo su capital político, como él mismo dijo, en la elección 

federal pasada y salió con banderas desplegadas. Con la victoria electoral, el de Tulancingo se ubicó por sí solo en la élite 

de los políticos priistas jóvenes, confirmó que sabe conciliar o rectificar cuando es necesario; sorprendió a más de uno 
con su capacidad de operación y de estratega electoral. José Antonio Rojo será un diputado federal muy fuerte ya que 

participará de manera preponderante en comisiones relacionadas con el campo, legado a su filia cenecista. Desde ese 
bastión, Rojo podrá inyectarle vida a su estructura hidalguense, tenerla a punto cuando se acerque la hora de decidir 

quién, si él o su hermano, serán la opción de su corriente al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por esta o por 

alguna razón, el gobierno local intenta acotar la información de los diputados federales hidalguenses priistas a través de 
un solo filtro. ¿Intolerancia? ¿La oficialidad no quiere que se muevan las piezas de un ajedrez que no es el suyo?  (Adres 

Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… La encrucijada de Ebrard 

Andrés Manuel López Obrador tendrá su propio partido y, con ello, tendrá también el control absoluto sobre las 

decisiones del que ahora es SU (con mayúsculas) instituto político. 

La decisión de López Obrador, sin embargo, es una pésima noticia para Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito 

Federal, quien ya anunció hace unas semanas su intención de convertirse en candidato presidencial para el proceso de 

2018. 

Y es que AMLO lo que ha hecho es dividir aún más a la izquierda mexicana, pues si antaño la existencia de varios 

partidos de corte socialista o liberal ya era un poco confusa para los electores ahora, con un organismo más, los 

ciudadanos se dispersarán y harán perder efectividad a lo que alguna vez fue un voto unido. 
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Pero regresemos a Marcelo Ebrard. La primera duda sobre el gobernante capitalino es si se mantendrá en el Partido de la 

Revolución Democrática, o se cambiará banderas y se irá al equipo de AMLO, quien no ha dicho si se postulará para la 

elección que habrá dentro de seis años. 

Ebrard, insisto, es el más perjudicado por López Obrador. Si el gobernante decide salir del PRD y sumarse al equipo del 

tabasqueño, enfrentará competencia del propio presidente del partido. Si Ebrard se mantiene en el PRD, entonces AMLO 

será el principal rival, si no es que enemigo, del ya proclamado candidato presidencial. 

La encrucijada, entonces, es difícil de resolver. En tanto, priístas y pianistas se deben estar frotando las manos de gusto 

por ver a sus rivales dividir las canicas en diferentes paquetes. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… PRD, la ruptura anunciada  
Al finalizar la semana, Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, apareció 

públicamente para avalar la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en torno a la elección 

presidencial y, de paso, reconocer la LEGITIMIDAD del presidente electo, Enrique Peña Nieto. El posicionamiento del 
perredista no fue del todo sorpresivo, si acaso, rompió con la conducta habitual del oponerse por oponerse; pero sobre 

todo, Zambrano adelantó (sin decirlo) que los líderes del sol azteca no estarán dispuestos a empeñar el capi-tal político 
de ese partido en función de intereses estricta-mente mesiánicos. En esta suerte, la izquierda en México, experimentará a 

partir de estos días una especie de metamorfosis, donde los afines a Andrés Manuel López Obrador intentarán dar forma 
jurídica y legal a una expresión, donde si todo marcha bien, derivará en partido político. MORENA, es decir, el 

denominado Movimiento de Regeneración Nacional, diseñado por personajes como los ex priístas, Manuel Camacho Solís, 

Ricardo Monreal y Andrés Manuel López Obrador, constituye una importan-te expresión que electoral-mente tiene mayor 
peso y representación social que partidos como el PT o Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano). En estas condiciones, 

corrientes como MORENA, unida a los que diseñaron el movimiento 132 y del ex-tinto Sindicato Mexicano de Electricistas, 
podrían dar forma a la expresión más radical de la izquierda en México, encabezada, des-de luego, por Andrés Manuel 

López Obrador. La transformación de es-tas corrientes tendrá un impacto que podría ser poco favorable para el PRD en 

comicios locales programados para el 2013, pues si bien ya se asoma el liderazgo de Marcelo Ebrard Casaubon, en 
muchas regiones del país prevalece el descontento con los líderes de algunas tribus que, como Chuchos', se adueña-ron 

de un partido que poco a poco se alejó de sus bases y de sus principios. En este proceso de "renovarse o morir", habrá 
que seguir los pasos del perredismo en Hidalgo, para saber a dónde irán los afines a José Guadarrama, los de la UFIC de 

Isidro Pedraza, los de Tonatiuh Herrera y las tribus de Patiño, de Ortiz Simón o de los Cornejo. Que el PRD se fracture 
pareciera ser catastrófico para ese expresión política, sin embargo no es así, pues hoy, la izquierda está a tiempo de re-

definir su camino, sí y solo sí, sus líderes aspiran a hacer de ella una corriente verdadera-mente progresista, tan 

necesaria en todas las democracias. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que muchos trabajadores sindicalizados de Pachuca están más que inconformes con su líder Percy Espinosa, quien 
los invitó a donar un día de salario para los liquidados del ayuntamiento. Y es que dicen que la aportación es 

voluntariamente a la fuerza, a lo que opinan que quienes deberían donar son los miembros del comité directivo sindical 
que ganan hasta 50 mil pesos al mes y que son más de uno.  

: Que la necesidad de liderazgo y control de mandos dentro del Poder Legislativo del estado son factores que 
contribuyeron en gran medida a retener al diputado del PRI Onésimo Serrano González para seguir formando parte 

de la Cámara de Diputados de Hidalgo. El pretexto, ya todos lo saben: designarlo presidente de los trabajos durante 
el mes de septiembre. Mientras a la propietaria, Marcela Vieyra Alamilla, quien anunció con bombo y patillo que 

regresaría a su curul local, ya le pidieron esperar el reparto de delegaciones de dependencia federales con el nuevo 

gobierno federal. 

: Que a pesar de que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Hidalgo festejó sus 37 años de servicio 
para los hidalguenses, hay quienes a manera de broma, pero que no deja de ser una realidad latente, dicen que sí son 

37 años del IMSS pero de quejas, malos tratos, negligencias médicas y falta de medicinas, entre otras cotidianidades en 

los hospitales dentro del territorio hidalguense. Además que también cuestionaron a su actual delegada Marisol Vargas, 
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de quien dicen le han importado más los procesos electorales que el beneficio de los derechohabientes. 

: Que quien anda muy contento previo a su primer informe de labores es el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano 
Charrez, quien anda gritando a los cuatro vientos que durante su informe, que será el 20 de septiembre, no habrá 

manifestación alguna, pese a que muchas organizaciones están inconformes con su trabajo. Dicen que tal vez la visita 
que hizo el sábado a Ixmiquilpan el delegado de la Secretaría de Gobernación federal, Guillermo Galland, podría 

tener algo que ver para que el alcalde Charrez ande tan contento. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Yo creo que no es una cuestión de tiempo, tenemos como fecha límite a mediados de octubre y espero que se pueda 

avanzar considerando también la reforma política que a nivel federal se aprobó” 

Ramón Ramírez Valtierra Presidente de la junta legislativa del congreso estatal sobre la reforma electoral. 

El PRD tiene que abrirse a la sociedad, a los jóvenes, sobre todo a los jóvenes, vamos a llamar a los jóvenes que 

participaron en el #Yosoy132 a que se sumen porque necesitamos inyectarle fuerza y capacidad” 

Ricardo Baptista Ex candidato a diputado federal, sobre su proyecto de adherir al #YoSoy132 al PRD. 

Se comprometió a hacer una mesa de diálogo y de trabajo y de firmar acuerdos en beneficio del municipio de Progreso, 

totalmente estoy convencido de que el secretario de gobierno trató de jugar con los tiempos” 

Armando Mera Olguín Regidor del progreso de obregón, sobre el conflicto político con el alcalde 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que en Mineral de la Reforma la familia incómoda del alcalde Filiberto Hernández ha causado ya problemas durante la 
feria, entre ellos el funcionamiento de un local denominado Maya Club, operado por uno de sus sobrinos. 

De acuerdo con los demás vendedores, el puesto del pariente cierra hasta las seis de la mañana, pero se presiona a los 

demás a cumplir el reglamento. Además, el hermano del alcalde provocó un escándalo, pues quiso entrar con todo y 
vehículo al estacionamiento de los expositores del palenque y al recibir la negativa policiaca amenazó con correrlos. 

que los regidores de Tepeapulco ya comenzaron a mostrar su inconformidad contra el alcalde Alberto Franco, pues 

resulta que las obras que le autoriza el Cabildo, al ser concluidas, presentan costos mucho más altos y con materiales de 
menor calidad. 

Un ejemplo, señalan sus compañeros de partido, es la avenida Plaza de la Constitución, que al ser inaugurada se justificó 

con un monto de 900 mil pesos. 

que a quien tienen bien consentido es a Donaciano Millán Bayzábal, directivo de la Secretaría de Seguridad Pública 

en Hidalgo, el cual goza de la pingüe cantidad de 10 mil pesos como bono para alimentación. 

Claro, dicen, apenas le alcanza para desayunar diario en un hotel o cualquier antojería, aunque sus 16 escoltas coman 
sardinas y tortillas sobre alguna de las cinco unidades que utilizan para resguardarlo todo el día. 

que durante la coronación de la reina de la feria “espuria” en Progreso de Obregón, el alcalde Alfredo Zúñiga, quien se 

ha visto envuelto en un conflicto de ingobernabilidad en su municipio, tuvo la penosa necesidad de arribar al evento 
fuertemente resguardado, dicen, para evitar ser cacheteado de nuevo por los habitantes, quienes exigen su renuncia. 
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que la mano del secretario de Gobier-no, Fernando Moctezuma, ha dado un giro a la situación que impera en los 

límites entre Cardonal e Ixmiquilpan, pues los habitantes de El Botho, que disputan tierras con El Rosario Capulta, han 

aceptado la posibilidad de una arreglo extrajudicial y de dejar de lado un posible enfrentamiento. 

que Jorge Aldana, funcionario de la Subsecretaría de Gobierno en el Valle del Mezquital, en lugar de abonar para 

resolver el conflicto entre Santiago de Anaya y la cementera Santa Anita, parece estar empeñado en complicarlo, pues ha 

intentado convencer a los habitantes de El Cerrito para que pidan más dinero por las tierras que ya vendieron; mientras, 
a los directivos de la cementera les dice que el asunto está por resolverse. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Súbito interés en Cemex,. Ojalá sea sólo por el bien común (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el diputado local del PT, Humberto Pacheco, podrá estar tranquilo los próximos 

seis meses o al menos lo que resta del año, pues por el momento Arturo Aparicio no piensa recuperar la curul 

que dejó para participar como candidato suplente al Senado de la República en los comicios del 1 de julio. 

Por el aceptable papel que ha desempeñado Pacheco, pero sobre todo por un acuerdo político, se prevé que la mitad del 
tiempo que resta a la LXI Legislatura se mantenga en el cargo, para después cederlo a Aparicio. 

Por cierto, aunque Aparicio es suplente del senador Isidro Pedraza, en Radio Pasillo se ve difícil que llegue 
a la Cámara alta. El hecho de que uno sea petista y otro perredista complicó que hubiera un acuerdo para que se 

dividieran el periodo. 

Sin embargo, lo que sí convinieron es que Aparicio apoye a Pedraza en trabajos de gestoría, lo cual permitirá 

al primero aprovechar los contactos que da el Senado para buscar beneficios propios y para el partido que comanda en 
Hidalgo, el PT. 

Quien sí está nervioso en el Congreso local es el diputado priista Onésimo Serrano, pues tras la conclusión de la 
LXI Legislatura federal existe la posibilidad de que Marcela Vieyra, titular de la fórmula donde el ex dirigente de la 

CNC fue suplente, regrese a su curul. 

El legislador del PRI funge como presidente de la mesa directiva de septiembre, lo cual le permitió contestar el segundo 

informe de gobernador Francisco Olvera Ruiz. ¿Le habrán dado este nombramiento para tener una salida digna? 

Suena a todo volumen que la campaña emprendida por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de 
Hidalgo (Semarnath), donde mediante carteles se pide “denunciar” a los vehículos contaminantes, parece una 

burla a los ciudadanos. 

¿Ante quién deben ser reportadas este tipo de irregularidades?, pregunta la gente, ya que los policías de tránsito 

acostumbran hacerse “de la vista gorda” cuando los automóviles emiten humo en exceso. 

Además, quienes regularmente violan las normas ambientales son choferes del transporte público y transportistas de 

materiales afiliados a organizaciones políticas, lo cual complica que sus líderes y patrones sean sancionados conforme a 
la ley. (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La esquina:  

Disposición al diálogo entre todas las fuerzas políticas es una de las características con que cuenta la actual 

administración estatal y que sirve para entablar acuerdos en beneficio de la sociedad hidalguense. Prueba de ello es el 
encuentro con los dirigentes de partidos en la entidad para planificar las bases de la tan ansiada reforma electoral, que 

atenderá intereses y opiniones diversas, dando prioridad a los ciudadanos, según refiere el secretario de Gobierno. Falta 
ver cómo avanza este tema local. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rolando Durán: Uno de los funcionarios que mejor entiende los vínculos y diferencias entre la política y el 
servicio público en la entidad es sin duda el subsecretario de Educación Media Superior y Superior. Durán Rocha posee 

ese tacto para fortalecer el ámbito a su cargo, sin descuidar su crecimiento profesional, tareas que la propia SEPH y sus 
jefes reconocen con las actividades que desempeña. 

Abajo-José A. Narváez: Pocos son los avances reales registrados en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario estatal, el 

titular parece más inmerso en los ajustes al interior de la dependencia que en propiciar condiciones idóneas para 

respaldar a quienes viven del campo. Ahora hasta resulta que su jefe de prensa es más importante que él. Situaciones en 
las que Narváez Gómez debería centrar toda su atención.  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

QUEJAS 

La extensa carga de trabajo que registra la Comisión Federal de Electricidad genera una evidente 
desatención a los constantes reportes que efectúan los usuarios cuando falla la energía eléctrica en sus 

localidades, por lo cual deben esperar varios días para ser tomados en cuenta, mientras tienen personal 

disponible, y eso que es “empresa de clase mundial”, ojalá que cambie esta política con el nuevo gobierno que 
iniciará su gestión el primero de diciembre. 

PRIORIDADES 

Continúan los cambios al interior de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, recientemente designaron a Oscar Pérez 
Márquez como titular del área de prensa, quien hasta la fecha no se presenta ante los medios de 

comunicación, ya que sus prioridades, según los grillitos son remodelar su oficina, contar con nuevo 
personal, Internet de banda ancha y un vehículo para su uso personal; por tanto la imagen del titular de la 

dependencia, José Alberto Narváez, pasó a segundo término. 

ACARREADOS 

Quien no hizo caso a las recomendaciones del Congreso local de realizar su primer informe de manera 
austera fue el presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, mejor conocido como 

“Listoncito II”, al llevarlo a cabo en conocido salón de fiestas y con el acarreo de gente de distintas 
comunidades. 

PASTEL 

Por cierto que los grillitos acudieron al primer informe de gobierno del alcalde de Atotonilco de Tula, Edgar 
Reyes, donde lo más relevante del acto fue “lo sabroso que estuvo el pastel” que ofrecieron como postre al 

culminar el evento, ya que los asistentes coincidieron en que el edil “informó” muy poco en materia de obras. 

FESTEJOS 

También en la región de Tepeji, con todo y mariachi y tequila, los grillitos tuvieron su festejo previo a la 

Noche Mexicana, la cual fue organizada por el Grupo Quetzal, asociación civil que ayuda a personas que 

padecen cáncer. Al evento acudieron  más de 500 políticos de distintos partidos, varios de los asistentes 
son aspirantes a la diputación local, en busca de reflectores. 

 (Redacción, página 02) 
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